

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO II - EPOCA IV

BARCELONA, SABADO, 8 AGOSTO 1931

NUMERO 225

EDITORIAL

HAY QUE ACLARAR ESTO

Es lastimoso que tengamos que perder el tiempo en las cosas de siempre. Pero es preciso perder este tiempo para ver si se aclaran las cosas y terminamos de una vez.

Muy poco caso hacíamos del poniente de la Prensa de provincias, la cual se ha conjurado para presentar a la C. N. T. como un apéndice de la Generalidad de Cataluña, o poco menos, y viceversa. No hacíamos caso de que se acordara porque adivinamos desde el primer momento—y esto pudo adivinarse el más tarde,—que no se trata nada más que de una maniobra política contra Cataluña, a cuyo paso no hemos de salir porque no tenemos por qué ni ganas de tirarles piedras a los que actúan como los energúmenos o como las gentes sin dignidad.

Pero no podemos hacer lo mismo respecto a los camaradas que, sin que sepamos por qué, coinciden con esa acusación caprichosa por infundada. Lo que diga la Prensa burguesa, nos es indiferente; pero no así lo que dicen los compañeros con alguna solvencia y responsabilidad morales.

Queremos ser muy breves. Nosotros podemos afirmar, afirmamos, que la C. N. T. no ha tenido ningún trato ni con la Generalidad de Cataluña ni con ningún sector político. No lo ha tenido porque no debía ni podía tenerlo.

Nosotros no pedimos nada a la Prensa burguesa, ni a la de Cataluña, ni a la del resto de España. Ya hemos dicho que no nos interesa lo que ella diga. Pero a los camaradas que coinciden en la acusación que lanza esa Prensa, a éstos, sí, les rogamos que aclaren, mejor dicho, que prueben lo contrario de lo que nosotros hemos afirmado.

Creemos que su amor a la C. N. T. y a las ideas que todos profesamos les obliga, con un imperativo indeclinable, a probar lo que dicen a coro con los enemigos de la C. N. T. y del proletariado.

Admitimos la posibilidad de que alguien, sin la aquiescencia de la C. N. T., se haya comprometido a algo en nombre de ella. Lo admitimos porque no podemos aceptar que se mienta a sabiendas de que no es cierto lo que se asegura. Y parece que se ha asegurado que alguien se ha

comprometido a algo en nombre de la C. N. T.

Y, lo repetimos, admitimos esta posibilidad, pero necesitamos, el buen nombre de todos lo exige, que se diga quién o quiénes han contraído ese compromiso a espaldas de la C. N. T. Y si alguien ha dado ese mal paso, ese alguien no puede continuar ni un minuto más dentro de la C. N. T.

No decimos más. La seriedad y la honradez deben decir el resto.

El ministro de Instrucción Pública hace unas falsas declaraciones

Madrid, 7. — El ministro de Instrucción Pública ha afirmado que la C. N. T. se halla en camino de formar un partido político, a modo del laborista inglés, actuando en la extrema izquierda. En este sentido dice que trabajan con gran actividad Pestaña y Peiró.—Atlante.

N. de R.—El ministro de Instrucción Pública es un mal instructor. Ya estamos acostumbrados a las manifestaciones falaces de los hombres del Gobierno, pero la audacia de Marcelino Domingo, al citar a los compañeros Peiró y Pestaña como posibles jefes de un llamado partido obrero nos parece excesiva. Actuando como ministros de una dictadura, los ministros de la República no nos sorprenden ya, porque sabemos que la tiranía y la opresión contra el pueblo es la finalidad clásica de la política. Lo que sí nos sorprenden son sus injurias manifestaciones, absolutamente falsas, ad hoc tendentes a desacreditar a dos de nuestros honorables compañeros. Decimos a todo el mundo que Marcelino Domingo, a sabiendas o no, ha mentado de una manera intolerable. Ni Pestaña, ni Peiró, ni otros militantes de la Confederación Nacional del Trabajo intervendrán en partido obrero alguno, ya que nuestra fuerza no es política y no persigue el asalto del Poder, sino una finalidad revolucionaria que los combatirá a todos. De derecha e izquierda. Sépalo el ministro, que ya lo sabe, y no se entretenga en decir falsedades.

La huelga de Teléfonos

Para servir a la Compañía, el Gobierno llena las cárceles de obreros. — La Compañía y los ministros afirman que la huelga está fracasada, pero los teléfonos no funcionan. — Los obreros de la U. G. T. reaccionan contra las traiciones de sus jefes

Las noticias recibidas de todas las regiones de España acusan mayor entusiasmo y firmeza que el primer día.

Estamos en la quinta semana de huelga, y a pesar de las injustas retenciones de nuestros compañeros detenidos en la cárcel y de los manejos de la Compañía para desmoralizarnos, no han conseguido quebrantar, en lo más mínimo, el heroico entusiasmo de los huelguistas.

La realidad nos hizo perder toda confianza en un Gobierno que, para conquistar el Poder, se había apoyado en las fuerzas obreras con promesas que luego transformó en ataques. El ministro de la Gobernación con el consentimiento de sus compañeros de gabinete, empieza con los obreros de la Compañía Telefónica procedimientos que hacen buenos a Martínez Azaña.

Con las cárceles llenas de presos de la huelga declara ésta por terminada, pero no los pone en libertad. Se impide publicar notas oficiales a los obreros, que sirven para orientar, pero diariamente, el dictador de Maura o el director general de Seguridad, hablan de la huelga y no en favor de los obreros sino para desorientarlos. Es decir, que de la huelga no pueden hablar más que la Compañía, Maura y el Sr. Galarza.

Con un paralelismo asombroso, a la medida del Sr. Maura, desplegó una actividad inusitada la Compañía, lanzando a los cuatro vientos las noticias más confusas e indignas, visitando en las cárceles y domicilios a los obreros, con formularios de solicitudes de ingreso en condiciones humillantes.

Grande fué el servicio prestado a la Compañía por el señor Maura, pero escaso de rendimiento y resultado; pues solamente un número ínfimo de seborritas que no poseían una con-

ciencia, un fortalecimiento y un concepto de la dignidad societaria no supieron resistir ese acometida dual que en sí lleva la agonía del esfuerzo capitalista monopolizador.

La lucha se encuentra mejor aún que el primer día; los obreros, en su puesto de batalla, firmes y dispuestos a continuar mientras que el silencio y el mutismo se apodera de los teléfonos y algunas centrales padecen de parálisis total.

Espera la Compañía presentarse, con el mayor regocijo, los primeros síntomas del hambre porque se acerca al mes esta

lucha, y los medios económicos pudieran faltar; ¡qué gran error y mayor desilusión! Los obreros van a la lucha por convencimiento y con toda responsabilidad, pero si necesitaran de la ayuda económica, moral o material, la tienen. No solo existe el oro yanqui de los miserables jornales que el capitalismo entrega por el esfuerzo del trabajo, disponen, los obreros que conocen la explotación, para sus hermanos de la U. G. T., muestran a medida que pasan los días su

adhesión y ofrecen solidaridad, por encima de los dirigentes, a los compañeros de Teléfonos. Ha aquí una lección a los que emplean armas y procedimientos que repugnan a quienes aún se dejaron olvidado lo único que se pierde: la dignidad y la solidaridad.

Obreros, ciudadanos: algunos de nuestros compañeros continúan en la cárcel desde hace diez días, pero ni el terror gubernamental ni la Compañía Telefónica explotadora serán capaces de vencerlos, antes practicaremos lo que el actual ministro de Hacienda nos prometió: su expulsión.

Compañeros: contamos con vosotros para vencer.

¡Viva la huelga y la solidaridad de todos los explotados!

Esperamos que el Gobierno deponga su actitud hostil e indiferente y encauce el problema que a todos perjudica, por el camino de la razón y de la justicia.—El Comité Ejecutivo.

La huelga de la Metalurgia

En el Palacio de Artes Industriales, se celebró un acto importantísimo, dándose cuenta de las negociaciones con los patronos. — En la reunión de ayer tarde tampoco se llegó a un acuerdo

A las diez y minutos empezó, en el Palacio de Artes Industriales, el mita organizado por el Comité de huelga de los metalúrgicos.

Preside Sánchez. Felicita a los huelguistas por la unanimidad con que mantienen el paro; por la serenidad imperturbable que caracteriza este movimiento. La conducta de los metalúrgicos es la refutación más completa de las falsedades puestas en circulación por el Gobierno.

Dice que la Patronal se negó en principio a la aceptación de las bases, presentando después unas contrabases que actualmente están sometidas a estudio.

A continuación hace uso de la palabra Tejedor, quien empieza protestando de las notas dadas por la Prensa diciendo, primero, que el Comité de huelga había ido al Gobierno Civil a tratar del conflicto, y después, que se había buscado un local neutral para entrevistarse ambas representaciones, pero con la intervención de un delegado de la Generalidad y otro del gobernador civil. Esto es completamente falso.

El lunes se tuvo la primera entrevista con la representación patronal, que duró dos horas; como ésta declarara que no contaba con las necesarias facultades para pactar, el Comité de huelga la requirió para que fuera a la reunión siguiente debidamente autorizada.

El miércoles volvieron a reunirse, presentando la delegación patronal unas contrabases, en las que consta el reconocimiento del Sindicato, pero no el de los Comités de taller. La delegación obrera entabló discusión, haciendo comprender a los patronos la absurda contradicción en que incurrieran, puesto que los Comités son los representantes del Sindicato, facultados, entre otras cosas, para solucionar las pequeñas cuestiones que surjan en los trabajos. A este efecto, se le dió lectura del reglamento porque han de regirse estas delegaciones sindicales.

Como un patrono propusiera la "tolerancia" con los Comités mientras la República legislara, y fuera aceptado por la delegación obrera, los demás patronos se negaron hasta que la Patronal aprobara la proposición.

Propusieron los patronos la formación de una Comisión Mixta o Tribunal arbitral, con representación de la autoridad. La delegación obrera se opuso a es-

to, pero admitiendo la idea de la Comisión, cuyas reuniones serían presididas alternativamente por un patrono o por un obrero. Esta Comisión se denominaría de Conflictos.

Tanto esta proposición como la anterior se las llevaron para someterlas a sus representantes.

En lo que respecta a la escala de salarios, los patronos proponen los siguientes: Oficiales de primera, 12 pesetas; oficiales de segunda y ayudantes, 10; peones especializados, 9; peones, 8.

El Comité se opuso terminantemente, ya que esto significaría una rebaja de los salarios actuales. Aceptó, también, el Comité, la propuesta de celebrar una Conferencia Nacional Metalúrgica, pero sin representación del Estado; proponiendo a su vez, a la representación patronal, la aceptación de las bases en litigio, llevándolas inmediatamente a la Conferencia. La aceptación de esta iniciativa está de acuerdo con las resoluciones del Congreso confederal.

Manifesta que la delegación patronal se comprometió a asistir a la reunión próxima con la autorización precisa para pactar.

Alude a la reunión del Fomento del Trabajo Nacional ante la inminencia de la presentación de bases. Dice que esto fué lo que determinó la negativa de la Patronal metalúrgica; que esta maniobra está dirigida desde Madrid por Largo Caballero, que es quien da, actualmente, las consignas a la burguesía. Recomendando seguir como hasta hoy, con la misma firmeza y serenidad, evitando cualquier desviación que pueda favorecer a la burguesía y al Gobierno.

... dice que es inaceptable la posición en que se coloca la Patronal, puesto que conduciría a retajar el nivel de vida de los trabajadores. Dirige un saludo a los presos, y emplaza a los obreros metalúrgicos a cumplir con sus deberes sociales que son superiores a las cuestiones inmediatas que se han planteado.

Hace uso de la palabra, a continuación, el compañero Angel Pestaña. Dice que es la primera vez, desde hace muchos años, que se dirige exclusivamente a los obreros metalúrgicos. Estos — dice — tienen una historia magnífica, de luchas y de sacrificios, que han dado por consecuencia la tensión actual de los espíritus.

Explica la formación del proletariado y sus luchas con la burguesía. Hace un siglo el obrero se sometía en condiciones humillantes. Hoy, no; pues ya, por encima del deseo de mejorar sus condiciones económicas, se plantea en la lucha por sus finalidades sociales. Por el contrario, los patronos contestan, hoy como ayer, a las reclamaciones de los obreros con los mismos argumentos.

Esto produce una reacción en el espíritu de la masa, que se traduce en el carácter de sus organizaciones.

Recuerda tres conflictos memorables de los obreros metalúrgicos de Barcelona, sostenidos en los años 1902, del que un escritor burgués dijo que era el primer alabonazo en la puerta de la revolución social; 1910 y 1916. Cada una de estas huelgas ha revelado un sensible progreso en su conciencia de clase.

Destaca la visión que los metalúrgicos tienen de las luchas económicas, que les ha llevado a no plantear reclamaciones parciales y sí a formular un plan general de mejoras para todos los que trabajan en la metalurgia.

Defiende con frases vibrantes los derechos del obrero peón, a quien se retribuye menos por no estimar su función productora, afirmando que tan útil y necesario es el ingeniero. Por otra parte, es malo es él como el arquitecto y un hombre, sometido a las mismas condiciones económicas que los demás, que han de hacer frente a la vida con menos armas que los que aprendieron un oficio o cursaron una carrera.

Califica de grave la situación actual, por la oposición sistemática de la burguesía a las peticiones de mejoras del proletariado.

Terminó el acto con una palabra del presidente glorioso algunos de los juicios expuestos por los oradores.

Al mita asistieron miles de metalúrgicos. Las salas del Palacio estaban repletas, así como el recinto.

LA REUNION DE AYER TARDE ENTRE LA DELEGACION DE LA PATRONAL Y EL COMITE DE HUELGA

Como anunciamos, ayer, por la tarde, volvieron a reunirse el Comité de huelga y la representación patronal.

Tratóse de la Comisión mixta. Pasa a la página 5

Barbarie contemporánea



ATILA

Los delegados de Maura en Valencia

Los delegados de Maura en Valencia son los señores de la Guardia civil. La Guardia civil sirve para todo, hasta para confiscar los carnets de la C. N. T.

El Comité de la C. N. T. remitió el otro día, por mediación de una Agencia, unos pequeños conteniendo unos millares de carnets confederales destinados a la organización levantina. Ni esta organización ni los carnets confederales son clandestinos. Todo marcha conforme a ley, conforme a esa misma ley que invoca tan a menudo el Sr. Maura. No había por qué, pues, ponerle obstáculos a lo que marcha conforme a ley.

Pero al ir ayer a recoger los carnets a la sucursal que la Agencia tiene en Valencia, un delegado de la organización se encontró con que los delegados de "nuestro amigo" de la Puerta del Sol se habían inocentado de los paquetes consignados a la organización.

Y, vamos a ver, ¿por qué? Pues por nada, por ganas de marcar a la C. N. T.

¡No hemos quedado en que a Maura se le ha metido a C. N. T. entre ceja y ceja, que no duerme, ni come, ni...?

Pues, así lo tienen. ¡Viva Maura...!

NOTAS DEL CAMPO

En torno a la ley Agraria

Hace unos días que los periódicos publicaron el proyecto de ley Agraria que la Comisión asesora presenta al Gobierno y éste va a presentar a las Constituyentes para su aprobación...

quistas, les despojaban de sus tierras y se las repartían entre ellos y sus validos, sumando otra vez los campos en la miseria y la ignorancia. Este y no otro es el origen de la mayor parte de los grandes latifundios que ellos descomponían en estados.

Se considera de aplicación inmediata en Andalucía, Extremadura, Toledo y Ciudad Real, seguramente porque el Gobierno debe considerar más grave el problema agrario en estas provincias meridionales que en el resto del país...

Y a pesar de los despojos continuos, aun hoy se cuentan un sin fin de restos de la forma de propiedad que nuestros antepasados basaban su seguridad y bienestar, restos que son como una llamada al buen sentido en esta hora difícil del despertar de nuestra conciencia colectiva pa-

En dicho proyecto se determina la expropiación temporal de las propiedades superiores a 300 y 400 hectáreas para ser arrendadas, individual o colectivamente, a los campesinos jornaleros. Los actuales propietarios cobrarán los arrendamientos por mediación del Estado.

Forman la mesa de discusión los camaradas Roca, Coll y Sánchez. El tema que va a discutirse es: "Decisiones que deberá tomar la organización obrera ante el retraimiento de capitales en fábricas, obras y talleres y que paraliza la vida económica del país".

El proyecto, en su totalidad, es anodino, falta de valor y empuje. Se ven a las claras las ganas de quedar bien con todos, propietarios y campesinos, y no se queda bien con nadie. El Estado interviene la propiedad de los terratenientes y no llega a expropiarlos; concede tierras a los campesinos y no llega a cedérselas. En fin, se quiere encender una vela a Dios y otra al diablo, y hoy esto no es posible. El campesino tiene conciencia de que la tierra que cultiva a través de milis años es suya, completamente suya, puesto que él y sus antepasados han nacido y vivido en ella. El podrá ignorar cómo fue desposeído de ella; pero adivina que se la quitaron injustamente, y se dispone a su reconquista.

Inician el examen del problema las delegaciones del Sindicato del Vidrio y de la Construcción, entendiéndose que la organización obrera no puede permitir el cierre de los centros de producción y debe llegar hasta la puesta en marcha de las fábricas paradas, aceptando todas las consecuencias de esta acción necesaria a la economía del país. San Feliu de Guixols ve en la actitud de la burguesía manifestada afán de provocar una represión gubernamental contra nuestras organizaciones. Hay, no obstante, muchos errores de fábrica que son fatal consecuencia de la grave crisis en todos los ramos de la industria nacional.

Buscando en el fondo de nuestra Historia se ve bien claramente que las poblaciones autóctonas ibéricas basaban su economía en la propiedad comunal y colectiva de la tierra y sus fuentes de riqueza. Joaquín Costa, en su admirable obra "El colectivismo agrario", hace un estudio de la teoría y expone los hechos que abonan esta teoría en España. La parte destinada a la exposición de parte de los hechos que testimonian que, a pesar de todo, aun quedan en nuestro país cientos y cientos de pueblos donde se conserva la propiedad colectiva en sus múltiples variedades, conagra, nada menos, que 375 grandes páginas, siendo todas ellas una lluvia de indicaciones y nombres de pueblos de todas las regiones españolas, que a pesar de los expolios de los invasores que dominaron nuestro pueblo y de la ofensiva de la Iglesia y el Estado, se esfuerzan en conservar sus prados, sus bosques y sus campos de labor colectivos como la fuente y salvaguarda de su relativo bienestar.

El delegado del Sindicato del Vidrio de Badalona señala algunos casos en que la paralización se produce por la oposición patronal al reconocimiento de la personalidad del Sindicato y a la negativa a permitir la actuación de los consejos de fábricas. Fabril de Badalona reconoce que la aguda crisis que sufre la industria textil obedece a la falta de pedidos para la exportación y a ella es debida la paralización de la mayoría de las fábricas. Lo que debemos hacer es no aceptar ningún despido y repartir el trabajo entre todos, las multitudes podrán vencerse de la impotencia del Estado y del capitalismo y ellas impulsarán la revolución social que nosotros habremos de preparar demostrándole la necesidad de ella. San Feliu de Guixols, propone la designación de una Comisión que entienda la forma de defenderse la organización proletaria contra esta crisis, en un sentido regional. Se acuerda sombrar una ponencia que dicte sobre el tema que se discute y son designados los camaradas delegados del S. U. de Gavá, S. U. de Salt, Ramo Fabril de Barcelona, S. de Sanidad de Cataluña y S. U. de Blanes.

Iguales demostraciones se encuentran en las obras de Altamira y de Gonzalo de Rapara. Este último autor nos muestra cómo los romanos sumieron en la esclavitud a la población ibérica, arrebatándoles las tierras, que antes eran del Municipio. Lo mismo aconteció cuando la invasión de los godos y demás pueblos germanos, imperando entonces, en nuestro país, un despotismo feroz, al que puso fin la invasión sarracena con sus hordas de bereberes, hermanos de raza de los fieros y, por lo tanto, con principios análogos de civilización.

Santa Coloma de Gramanet. No podemos olvidar, al tratar de la crisis industrial, la crisis del obrero campesino. Tenemos tierras sin cultivar suficientes para dar ocupación a la población rural y aumentar así su capacidad de adquisición, hasta el punto de que sus pedidos de artículos manufacturados podrían reharer a la industria nacional y aliviar la crisis de paro que sufren los obreros industriales. Ramo del Vestir, de Barcelona. Opina como la delegación de Santa Coloma, que para evitar la crisis industrial bastaría dar ocupación al obrero del campo. Precisaría, además, abaratar los artículos manufacturados, reduciendo el beneficio de la burguesía. En la industria del Vestir, es la sección de sastrería, nosotros podemos demostrar que el beneficio de los industriales sastreres es, por término medio, del cuarenta por ciento. Reduciendo estos beneficios habría más pedidos y podría contribuirse a una mayor demanda de tejidos. Precisa controlar la producción para averiguar los beneficios privados que permite, e impedir los negocios abusivos que contribuyen a ahogarla.

Al desembasar en nuestras costas los bereberes, quitaron el Poder a los godos y devolvieron las tierras a las poblaciones autóctonas. Tan sólo así se explica que en pocos meses ocuparan todo nuestro país, salvo algunos rincos montañeses del Norte. En cambio, tardaron los antiguos señores en reconquistar el país siete siglos; y es que la población estaba de parte de los moros, ya que éstos les dejaban suenos de sus campos a cambio de una pequeña renta, mientras que los señores del Norte, a medida que avanzaban en sus con-

diciones de la actual civilización, creador de la actual civilización, que hace posible el descontento moral, político y económico que convierte a los países en manadas de lobos obcecados. Y para no hacer bien las cosas, incluso se observa falta de decisión en atacar la grande propiedad, puesto que se respetan las propiedades de 300 a 400 hectáreas, en un país como el nuestro que predomina el cultivo de árboles y arbustos, cultivo que requiere mucha mano de obra, quedando en pie la fúlcra del jornalero causa del hambre actual. Ni siquiera se ha tenido en cuenta las nuevas tendencias de los tratadistas agrarios que consideran como tipo ideal de la gran propiedad una explotación científica, industrializada, una extensión de 150 hectáreas. Antes

ra estructurar un nuevo orden diferente del principio romano de conquista y del derecho de usar y abusar de la propiedad de la tierra que les conceden leyes bárbaras; pero que niega el derecho natural y social. Por eso creemos anodino y sin empuje el proyecto de ley Agraria, ya que teniendo en cuenta lo que fué expresión del genio de nuestro pueblo y las corrientes modernas del socialismo, y el especial momento que vive nuestro país, habíamos que ir a la expropiación franca de las grandes propiedades y entregar éstas a la administración directa de los Sindicatos, asesores éstos, si es preciso, por ingenieros del Estado. Todo menos intensificar el espíritu individualista, creador de la actual civilización,

que hace posible el descontento moral, político y económico que convierte a los países en manadas de lobos obcecados. Y para no hacer bien las cosas, incluso se observa falta de decisión en atacar la grande propiedad, puesto que se respetan las propiedades de 300 a 400 hectáreas, en un país como el nuestro que predomina el cultivo de árboles y arbustos, cultivo que requiere mucha mano de obra, quedando en pie la fúlcra del jornalero causa del hambre actual. Ni siquiera se ha tenido en cuenta las nuevas tendencias de los tratadistas agrarios que consideran como tipo ideal de la gran propiedad una explotación científica, industrializada, una extensión de 150 hectáreas. Antes

Palabras de un gobernador Los culpables de la tragedia sevillana

Ya no es el obrero de la ciudad solamente el que apela a los procedimientos revolucionarios para la conquista de su derecho al trabajo y a la vida. También en el campo se inflaman los corazones bajo la presión del hambre. En la provincia de Sevilla desde hace tiempo la clase patronal, después de explotar a sus esclavos contemplaba cómo el paro forzoso los consumía, en la tortura de la indigencia. Estaba al alcance de la burguesía la evitación de la miseria que reinaba en el noventa por ciento de los pobres hogares del campesino andaluz.

Con el puñado de calderilla que echaban a los parias modernos los ricos hacendados tenían por liquidadas sus cuentas con el que libremente aceptaba sus criminales ofertas y libremente también se sentía desfallecer acompañado de la esposa y de los hijos. Poco a poco el odio de clases, alimentado por la crueldad burguesa ahogada en los desheredados de la fortuna los sentimientos de la resignación y la mansedumbre. ¿Por qué habían de ser buenos con sus verdugos si nadie les defendía de sus angustias? La acción del Estado en favor del pueblo productor era favorable al capitalismo. La Guardia civil no sirve para defender a los buenos y castigar a los malos. Se desahucaban a la sazón los últimos días de la dominación Borbónica. El gobernador civil de entonces, según hicimos observar en SOLIDARIDAD OBRERA del día 7 de abril del corriente año, manifestó ante los periodistas que hacían mal los propietarios negándose a cumplir la función que se les asignaba. No se convencen—siguió diciendo el gobernador—de que vale más conceder algo, que dar motivos para que lo tomen todo. Se conspiraba en toda España. El campesino andaluz, como la inmensa mayoría de los trabajadores españoles, estaba dispuesto a luchar por el triunfo de la República.

Era tan apremiante la solución de aquel conflicto provocado por la sordidez patronal, que alarmada la autoridad ante la perspectiva de un movimiento subversivo de protesta y venganza, precisamente pocos días antes de la proclamación de la República, conjuntamente con la distribución de socorros se había formado un organismo con la misión de distribuir proporcionalmente entre los patronos determinado número de huelguistas forzados. Aquellos socorros procedían del tesoro público y eran ligero paliativo a un mal, cuya gravedad aumentaba extraordinariamente sin que llegase a despertar en la mayoría de los patronos andaluces el sentimiento piadoso de los hombres bien nacidos.

En las propagandas electorales que precedieron al 12 de abril, todos los oradores republicanos y socialistas afirmaron que el voto era revolucionario, que el voto no serviría para encumbrar a éstos o aquellos hombres, sino que serviría de instrumento decisivo para acabar con el despotismo de la Monarquía, llegando para España la hora de la justicia. El pueblo entusiasmado, los familiares campesinos y el humillado obrero de la ciudad vibraron en el horizonte patrio los albores de una nueva era de dignificación social y humana. Y después del triunfante 12 de abril, llegó el día 14 en que un rey cobarde dejó el campo libre a los que habían de gobernar la nueva España. Aduelados del Poder de una manera fácil por generoso don de la voluntad nacional que no impuso nombres, era lógico que si no por sentimientos de equidad por los de la gratitud más elemental fuesen los primeros en mitigar el dolor de las muchedumbres famélicas y desesperadas. Pero lejos de esto, esos hombres privilegiados, usurpadores de la República, se limitaron a continuar la historia de las tragedias del pueblo, añadiendo a la dolorosa narración páginas sangrientas que no llegó a escribir de una manera tan copiosa Martínez Anido durante la dictadura de Primo de Rivera.

Los derechos individuales y la nueva Constitución del Estado español. La Liga Catalana de los Derechos del Hombre y del Ciudadano ha dirigido a todos los diputados a Cortes Constituyentes, actualmente en Madrid, la siguiente carta: "Honorable ciudadano: La Liga Catalana de los Derechos del Hombre y del Ciudadano tomó el aserado de dirigirse a todos los diputados por Cataluña, al objeto de conseguir que la declaración de los Derechos del Hombre y del Ciudadano proclamados por la Revolución Francesa en 1789 y 1793 sean la base de la nueva Constitución. Los derechos invocados no deben ser jamás suspendidos en ningún caso ni aun temporalmente, como se desprende del artículo 16 que dice: "Toda sociedad donde la garantía de los derechos no esté asegurada, ni determinada la separación de los poderes, no tiene Constitución." Le adjuntamos la asidida declaración con el fin de que procure usted que en ningún caso el articulado de la nueva Constitución ni las leyes estén en oposición con los mencionados derechos que la Revolución Francesa hizo imprescriptibles. Contamos en su valerosa colaboración para ayudarnos en la lucha de la razón del Derecho y la Justicia contra la fuerza. Aprovechamos esta ocasión para testimoniarle nuestra consideración más distinguida."

Ni antes de la República, ni triunfante ésta, la burguesía andaluza ha sentido sobre su cabeza el peso de la autoridad. Los gobernantes no quieren analizar las causas de la tragedia sevillana. Nada quieren saber del pasado. Para ellos sólo existe el presente, y el presente lo constituyen unos obreros en rebeldía contra sus victimarios y para esos obreros no existe otra ley que la de la fuerza bruta encargada de defender a toda costa el orden público, porque la República si ha de transformar el régimen político, los que la disfrutaban y explotaban no quieren nada que se parezca a una revolución social. Ni siquiera se puede castigar a los acusados por el último gobernador civil monárquico que hubo en Sevilla. Para esos capitalistas, la máxima protección. Para sus explotados, la máxima represión, la ley de Fugas, la fórmula aplicada por Martínez Anido y Arlegui a los obreros catalanes. ¿Cuándo se dará por fracasado el primer Gobierno de la segunda República?

Los derechos individuales y la nueva Constitución del Estado español

Madrid, 8. — Ayer a mediodía se celebró en Molinero el banquete del Comité Central del partido republicano progresista, antes desecha liberal republicana. Tomaron asiento en la mesa presidencial los señores Juarros, Rafael Sánchez Guerra, Sánchez Cobias, Castrillo, Fernández Castillejo, Ayata, Del Río, Escrivano Roldán, Olate, Estremera, Guzano y Aramburu. Por acuerdo del Comité Nacional se suprimieron los discursos. El diputado por Madrid doctor Juarros dirigió un saludo y la adhesión de todos al jefe del Gobierno provisional, siendo acogidas sus palabras con una gran ovación. El acto terminó en medio del mayor entusiasmo.—Atineta.

Celebran un banquete, pero no hay discursos

Madrid, 8. — Ayer a mediodía se celebró en Molinero el banquete del Comité Central del partido republicano progresista, antes desecha liberal republicana. Tomaron asiento en la mesa presidencial los señores Juarros, Rafael Sánchez Guerra, Sánchez Cobias, Castrillo, Fernández Castillejo, Ayata, Del Río, Escrivano Roldán, Olate, Estremera, Guzano y Aramburu. Por acuerdo del Comité Nacional se suprimieron los discursos. El diputado por Madrid doctor Juarros dirigió un saludo y la adhesión de todos al jefe del Gobierno provisional, siendo acogidas sus palabras con una gran ovación. El acto terminó en medio del mayor entusiasmo.—Atineta.

PLENO REGIONAL DE SINDICATOS

En la cuarta sesión, se determina la actitud de la Confederación Regional de Cataluña ante la crisis industrial y el cierre de las fábricas

prender que la crisis económica no puede tener una solución pasajera, pues es una consecuencia de la crisis política y económica del mundo por incapacidad de la burguesía. Ya el desarrollo mundial de la crisis no permite más solución que la revolución social, que cambie el régimen político y el económico. La crisis del campesinado andaluz no tiene solución ni aun dándole el Estado tierras para cultivar. Su miseria no le permitiría ni la compra de los aperos de labranza, ni de los abonos para poner la tierra en estado de producir, ni sostenerse hasta esperar los frutos de la cosecha. Y la tierra no crearía tampoco riqueza. No hay comunicaciones fáciles, ni riesgos, es nula la electrificación y nulo el poder del Estado, hundida su economía y asfixiado por las finanzas internacionales. Los pedidos que se envían a la industria fabril catalana, son una muestra de la incapacidad de la burguesía. Ha tenido espléndido mercado de exportación y hoy lo pierde porque no se ha preocupado de ponerse en condiciones de competir y los industriales franceses la han desplazado de los mercados de América aprovechándose de la superioridad de su moderno utillaje. Dentro del marco burgués no puede hacerse la revolución agrícola y con la incautación de las fábricas daríamos entrada a un sistema fascista. Lo que debemos hacer es no aceptar ningún despido y repartir el trabajo entre todos, las multitudes podrán vencerse de la impotencia del Estado y del capitalismo y ellas impulsarán la revolución social que nosotros habremos de preparar demostrándole la necesidad de ella. San Feliu de Guixols, propone la designación de una Comisión que entienda la forma de defenderse la organización proletaria contra esta crisis, en un sentido regional. Se acuerda sombrar una ponencia que dicte sobre el tema que se discute y son designados los camaradas delegados del S. U. de Gavá, S. U. de Salt, Ramo Fabril de Barcelona, S. de Sanidad de Cataluña y S. U. de Blanes.

4. Señalamos la necesidad de que las formas particulares de la repartición de trabajo, respetando la declaración anterior, se deje a las características propias de cada Sindicato o Sección. 5. Constatando que en la rama de producción agrícola, como ya se declara, existe crisis muy pronunciada, la Ponencia entiende que la organización obrera apoyará a la sección campesina ayudándola a evitar que la incapacidad y malhad de los propietarios prefiera dejar la tierra inculta antes de facilitar el trabajo; de acuerdo con la orientación fijada en el Congreso, si llega el caso, deberá exigirse la expropiación de la misma para que continúen las tierras en producción mediante el trabajo colectivo. La Ponencia ha tratado de poner en relieve aquellos procedimientos de aplicación inmediata, que permiten dignamente el poder responder a la burguesía en alguna selección o preferencia.

Dictamen de la Tercera Ponencia. Demostrada sobradamente la existencia de una crisis industrial y agrícola muy acentuada, la Ponencia que suscribe entiende: 1.º Que utilizando todos los medios que la táctica sindical permite, la organización obrera debe oponerse al cierre de fábricas y talleres. 2.º En caso de crisis justificada, el Comité de fábrica o taller, de acuerdo con el Sindicato respectivo, procederá con arreglo a las circunstancias tendiendo siempre a que no puedan encontrarse desahucados entre la crueldad del paro los obreros afectados. 3.º En caso de crisis parcial no debe admitirse ningún despido y debe organizarse el reparto de trabajo en forma equitativa, sin permitir al patrono nin-

guna selección o preferencia. 4. Señalamos la necesidad de que las formas particulares de la repartición de trabajo, respetando la declaración anterior, se deje a las características propias de cada Sindicato o Sección. 5. Constatando que en la rama de producción agrícola, como ya se declara, existe crisis muy pronunciada, la Ponencia entiende que la organización obrera apoyará a la sección campesina ayudándola a evitar que la incapacidad y malhad de los propietarios prefiera dejar la tierra inculta antes de facilitar el trabajo; de acuerdo con la orientación fijada en el Congreso, si llega el caso, deberá exigirse la expropiación de la misma para que continúen las tierras en producción mediante el trabajo colectivo. La Ponencia ha tratado de poner en relieve aquellos procedimientos de aplicación inmediata, que permiten dignamente el poder responder a la burguesía en alguna selección o preferencia.

Dictamen de la Tercera Ponencia

demostrada sobradamente la existencia de una crisis industrial y agrícola muy acentuada, la Ponencia que suscribe entiende: 1.º Que utilizando todos los medios que la táctica sindical permite, la organización obrera debe oponerse al cierre de fábricas y talleres. 2.º En caso de crisis justificada, el Comité de fábrica o taller, de acuerdo con el Sindicato respectivo, procederá con arreglo a las circunstancias tendiendo siempre a que no puedan encontrarse desahucados entre la crueldad del paro los obreros afectados. 3.º En caso de crisis parcial no debe admitirse ningún despido y debe organizarse el reparto de trabajo en forma equitativa, sin permitir al patrono nin-

Los derechos individuales y la nueva Constitución del Estado español

La Liga Catalana de los Derechos del Hombre y del Ciudadano ha dirigido a todos los diputados a Cortes Constituyentes, actualmente en Madrid, la siguiente carta: "Honorable ciudadano: La Liga Catalana de los Derechos del Hombre y del Ciudadano tomó el aserado de dirigirse a todos los diputados por Cataluña, al objeto de conseguir que la declaración de los Derechos del Hombre y del Ciudadano proclamados por la Revolución Francesa en 1789 y 1793 sean la base de la nueva Constitución. Los derechos invocados no deben ser jamás suspendidos en ningún caso ni aun temporalmente, como se desprende del artículo 16 que dice: "Toda sociedad donde la garantía de los derechos no esté asegurada, ni determinada la separación de los poderes, no tiene Constitución." Le adjuntamos la asidida declaración con el fin de que procure usted que en ningún caso el articulado de la nueva Constitución ni las leyes estén en oposición con los mencionados derechos que la Revolución Francesa hizo imprescriptibles. Contamos en su valerosa colaboración para ayudarnos en la lucha de la razón del Derecho y la Justicia contra la fuerza. Aprovechamos esta ocasión para testimoniarle nuestra consideración más distinguida."

Celebran un banquete, pero no hay discursos

Madrid, 8. — Ayer a mediodía se celebró en Molinero el banquete del Comité Central del partido republicano progresista, antes desecha liberal republicana. Tomaron asiento en la mesa presidencial los señores Juarros, Rafael Sánchez Guerra, Sánchez Cobias, Castrillo, Fernández Castillejo, Ayata, Del Río, Escrivano Roldán, Olate, Estremera, Guzano y Aramburu. Por acuerdo del Comité Nacional se suprimieron los discursos. El diputado por Madrid doctor Juarros dirigió un saludo y la adhesión de todos al jefe del Gobierno provisional, siendo acogidas sus palabras con una gran ovación. El acto terminó en medio del mayor entusiasmo.—Atineta.

Celebran un banquete, pero no hay discursos

Madrid, 8. — Ayer a mediodía se celebró en Molinero el banquete del Comité Central del partido republicano progresista, antes desecha liberal republicana. Tomaron asiento en la mesa presidencial los señores Juarros, Rafael Sánchez Guerra, Sánchez Cobias, Castrillo, Fernández Castillejo, Ayata, Del Río, Escrivano Roldán, Olate, Estremera, Guzano y Aramburu. Por acuerdo del Comité Nacional se suprimieron los discursos. El diputado por Madrid doctor Juarros dirigió un saludo y la adhesión de todos al jefe del Gobierno provisional, siendo acogidas sus palabras con una gran ovación. El acto terminó en medio del mayor entusiasmo.—Atineta.

Lorenzo Puhias

REUNIONES PARA HOY

Transporte Sección choferos. — Se reunirán todos los delegados de las entidades taxistas, servicio de lujo y Despacho central, a las diez de la noche, en la plaza Medinaceli, 1 bis. Los no avisados a domicilio denos por entendidos.

Sección Madroños. — Asamblea general, a las nueve de la noche, en Verdadina, 20, principal, para tratar de la negativa a contestar de la Patronal a nuestras bases.

Madera Sección Modestinos. — Celebrará asamblea, a las diez de la noche, en Cabañes, 33 y 35 (Pueblo Bece). — La Comisión.

Campesinos Sección de San Martín. — Asamblea general, a las nueve y media de la noche, en Wad Ras, 12 (Pueblo Nuevo), para asuntos de interés.

Alimentación Sección Panaderos. — Asamblea general a las diez y media, en Códola, 16, para tratar de las gestiones hechas con la Patronal respecto a las bases, orientaciones a seguir y nombramiento de cargos de Junta.

Sección Chocolateros y Cafés. — Asamblea hoy, a las nueve de la noche, en Códola, 16.

REUNIONES PARA MAÑANA

Metalurgia Sección Metalúrgicos (Máquinas de escribir y similares). — Se ruega acudir a las diez de la mañana a la asamblea general, en Centro Tarragona (Ronda San Pablo, 44), para nombrar la Comisión Técnica.

Transporte Sección Marítima. — Se convoca a los pilotos para el domingo, día 8, a las diez de la mañana, en el local de la calle Mercaderes, 20.

Piel Sección Curtidores. — Asamblea general a las diez de la mañana en Cine Triunfo, calle Pedro IV, para tratar de las bases presentadas a los patronos.

Alimentación Sección Panaderos. — Asamblea general en la sección de Rana, Galileo, 69, a las diez de la mañana.

Sección Galletas. — Asamblea general, a las diez y media, en Códola, 16, para la renovación parcial de la Junta y orientaciones a seguir.

Sección Grasas y Aceites. — Los Comités de fábrica y almacén, pasando por esta secretaría el domingo, de 10 a 13, para tratar de asuntos de gran interés, no faltar. — La Junta.

Artes Gráficas Sección Papel y Curtido. — Asamblea general, a las diez de la mañana, en Luna, 14, 2.ª, para tratar de la solución del conflicto y nombramiento de cargos.

Productos Químicos Sección de Ácidos y Abonos. — Se reunirán todos los delegados y Comités de sección, a las diez de la mañana, para asunto importante.

Fabril y Textil Sección Géneros de Punto. — Todos los Comités de fábricas de esta Sección se reunirán a las diez de la mañana en Salazarán, núm. 211, para asunto importante.

Construcción Sección Coleccionistas de Maestros. — Asamblea general a las diez de la mañana, en Mercaderes, 20, para tratar de las gestiones hechas pro bases y fusión de nuestra sección con la de Nostalgias.

Sección Encantadores. — Asamblea general, a las nueve y media de la mañana, en Mercaderes, 20, para asunto de interés.

INFORMACION SINDICAL

Un manifiesto del Sindicato de Sanidad

A LA OPINION PUBLICA

Hace ya varias semanas que la Sección de enfermeros y enfermeras de este Sindicato acordó presentar unas bases en demanda de aumento de jornal en los seis o siete establecimientos benéficos donde estos modestos funcionarios ganan menos, trabajan más horas y son tratados como verdaderos esclavos.

Para confeccionar estas bases, discutirlas y aprobarlas, ha celebrado esta Sección varias reuniones con asistencia de delegados de todas las casas afectadas, para lo cual la Junta obtuvo autorización de la administración de las referidas casas para que a estas reuniones pudieran concurrir nuestros compañeros.

De la administración del Hospital de San Pablo y por el doctor Huguet, nos fué concedida, a instancias de esta directiva, y normalmente durante todo el mes de julio nuestros delegados en este Hospital han asistido a nuestras reuniones.

El jueves, celebraba la Sección de enfermeros asamblea para dar cuenta la Comisión nombrada de las gestiones realizadas; bases aprobadas y dificultades obtenidas en el curso de las negociaciones con algunos establecimientos, entre ellos el Hospital de San Pablo, que rotundamente se había negado a parlamentar con nuestros camaradas de Comisión.

Para esta reunión salieron ayer tarde los delegados y terminada ésta, regresaron al Hospital, como de costumbre pues todo el personal de enfermeros permaneció en el Hospital.

¿Cuál sería la sorpresa de estos compañeros, cuando al pretender entrar en el Hospital se les comunicó, que de orden del Padre Prior, le estaba prohibida la entrada?

Han pasado la noche en la calle; han insistido cortésmente hoy mañana en reintegrarse a sus puestos y nuevamente les ha sido negado el acceso a su trabajo, esta vez ya, acompañada la orden de una pareja de la Guardia civil, previamente avisada por los frailes.

A mediodía ha salido el personal, como de costumbre y unánimemente han acordado no volver al trabajo mientras sus delegados no sean reintegrados a sus puestos.

Avisada esta directiva del conflicto planteado por los "buenos hijos de Jesús" ha creído conveniente personarse en San Pablo y entrevistarse con el padre o hermano Dolcet (así creemos llaman al Reverendo Prior) que a presencia de la Guardia civil ha sido por nosotros reconvenido para que depusiera de su actitud y transigiera para que el personal empezase su trabajo.

Inútiles han sido todos nuestros esfuerzos para convencer a este "testarudo" representante de Dios en la tierra, que según manifestaciones del secretario de la administración del Hospital, era el sólo y único, que podía resolver este conflicto. Cerrado en "sus trece", se ha negado rotundamente a acceder a nuestras solicitudes de concordia.

Queremos salvar nuestra responsabilidad y que todo el mundo sepa que el personal obrero sanitario del Hospital de San Pablo, está en la calle porque ha sido echado y provocado por los frailes que administran directamente y son los amos de este benéfico establecimiento.

Con estas declaraciones, y por el momento, esta Junta directiva del Sindicato de Sanidad de Cataluña, cree cumplir con su deber al hacer pública la posición de cada litigante; que son: por un lado los enfermeros civiles,

Sección Ladrilleros. — Asamblea general, a las diez de la mañana, en Cabañes, 33 y 35, para tratar de la actitud a adoptar ante el cierre de las fábricas, de la revisión de carnets y ampliación de la Comisión técnica.

les, modestos empleados que ganan "seis duros" al mes, y por otro los frailes, que administran muy a su antojo el Hospital de San Pablo.

Que todos juzguen nuestros actos y ya veremos en qué para este singular conflicto, que promete dar mucho juego.

Por ahora nada más. ¡Viva la C. N. T.! Por el Sindicato de Sanidad. — La Junta Directiva. Barcelona, 7 agosto de 1931.

CONFLICTOS

El de la Goma Nueva. — Realizadas las gestiones con la Patronal, ésta en varios puntos de éstas, no han tenido más remedio que reconocer el justo de nuestras peticiones.

En lo único que no se ha quedado concreto es en el apartado de las mujeres, porque dicen que no pueden dar más jornal del prometido en la última entrevista que celebró la junta de la sección.

Habiendo sido en varios sentidos satisfactorias las gestiones realizadas, os convocamos para daros cuenta de la marcha de las negociaciones con la Patronal, para mañana domingo, a las nueve de mañana, en el local del Ramo de Servicios Públicos, calle de las Tapias, 3, segundo.

Esperando acudiréis todos sin excepción, os saludamos. — El Comité de huelga.

Sindicato de la Industria del Transporte

La Sección choferos. — Teniendo en cuenta el digno esfuerzo que están reportando nuestros compañeros de teléfonos de huelga, rogamos a todos los choferos en general que contribuyan a la suscripción popular, iniciada por la Federación Local.

Esta Sección estará abierta, todos los días, de cuatro a seis de la tarde, y de diez a once de la noche, para recibir las cuotas, que después se entregarán por lista.

¡Por dignidad de clase! ¡Por solidaridad! Por bien de los trabajadores todos, debemos hacer nuestras las laguetudes de aquellos hermanos nuestros, que tan dignamente saben enfrentarse al despojo de una empresa extranjera y sus humillantes lacayos. — La Comisión.

Sección Marítima. — La Subsección de Calderas de Vapor del Sindicato del Transporte (Sección Marítima) pone en conocimiento de todos los delegados de fábrica, maquiñistas y fogoneros que desde hace seis semanas se sostiene una huelga para estos trabajos a bordo de los buques y desde el día 3 del corriente para los de tierra (fábricas), reclamando para los últimos un aumento del treinta por ciento en los jornales que rigen, y a cuya justa petición algunos patronos, por sistema, se niegan a conceder.

Regístrate a las delegadas de fábrica enjan el carnet confederal de esta Sección a las que vayan a trabajar, ya que varios patronos han aceptado las bases, y desogando la entrada en la fábrica a los que no lo hayan.

Más adelante informaremos a todos los de la clase de gente que son los patronos que no quieren aceptar. — La Comisión.

A la Industria de Cal, Yeso y Cemento de Cataluña

El Comité regional de Relaciones de dicha industria convoca a un pleno de delegados urgente, para mañana, a las diez de la mañana, en el local del Comité Regional, paseo del Bole, 3, 2.ª, 1.ª, para daros cuenta de la contestación dada por la Patronal.

Deja la importancia de dicha convocatoria, esperamos que no falteis. — El Comité.

Los obreros de la Hispano Suiza

Transcurridas tres semanas después de nuestra última huelga, en la cual fueron presentadas unas bases estudiadas a la Cámara del Automóvil (Patronal) y a todos sus afiliados, socios o no de la misma entidad, y habierais aceptado a los cinco días de empesada la huelga, previamente avisados, siendo aceptadas la casi totalidad de las expuestas bases, de común acuerdo con nuestros camaradas y el Comité de la Patronal facultada para dichas negociaciones, ya que representaba por completo la entidad Patronal, nos encontramos, los obreros de la expresada fábrica de automóviles, después de veintidós días de permanecer en la casa, en espera de que la Dirección, representada por un tal señor Saleta, que aun no se ha desprendido de las normas de combatir los conflictos atropellando injustamente los acuerdos de sus compañeros los patronos de dicha industria y de la de los obreros que en la expresada fábrica trabajan, siendo explotados a su maneja y antojo, durante el período anormal y vergonzoso para una nación como fué el antiguo régimen, hoy caído. Este señor se ve que quiere seguir las mismas costumbres, pues se ve claro que tanto él como el capital que representa no han podido desprenderse de la investidura dictatorial, para seguir haciendo escarnio y burla de sus propios obreros.

Este señor Saleta se excusa de pactar con los obreros mismos de la expresada industria y sale con evasivas de payaso ya gastado y de sobras conocidas por los obreros, que estamos acostumbrados a la lucha por la mejora de nuestra clase y la de nuestros compañeros.

Dichas evasivas consisten en hacer creer que él ni la Dirección de la expresada fábrica pertenecen a la Patronal; excusa puramente ridícula, pues bien seguro que si hubiese sido en caso inverso, mejor dicho, en beneficio del capital, dicho señor hubiera querido representar él solo toda la Patronal, creído de que en esta forma tendría más derechos que los demás a explotar a los obreros de la Hispano Suiza.

No tan sólo ha comprometido nuestra moral, sino que ha querido mezclar en dicho conflicto a personas ajenas al mismo, que para nosotros merezca todo respeto, y para él quizás muy poco, ya que en nuestro poder obran unas bases bien firmadas y legalizadas, que podemos defender en todo terreno y sobradamente jurídicas.

No contento con estas artimañas y vergonzoso plan, aún amenaza con el cierre de la fábrica, para ver de este modo acabar con nosotros. Sepa, pues, el señor Saleta y la Dirección, que estamos cansados de estas manifestaciones y que si dentro de unos días no se ha solucionado dicho asunto, no escucharemos más consejos induciéndonos a la calma y espera tan desesperante, y avisamos a la opinión y a nuestros camaradas de la Confederación Nacional del Trabajo para que juzguen con razón en lo que pudiera ocurrir. — La Junta.

FEDERACION LOCAL A TODAS LAS JUNTAS DE SINDICATOS DE BARCELONA

Para un asunto de suma importancia, se os invita a la reunión que tendrá lugar en el Sindicato de la Alimentación, sito en la calle de Códola, 16, esta noche, a las nueve y media en punto. — El Comité Local

RECOMENDAMOS al proletariado de la C. N. T. haga sus compras en vestir de la popular casa PAY-PAY San Pablo 112 Junto al Paralelo: TRAJES confeccionados de octubre y lana a 30, 25 y 20 pts. TRAJES azul fino, granates y PANTALONES a precios baratísimos. Sección de modista. Gran servicio en género de novedad

A los obreros panaderos

Cansados los obreros panaderos de las humillaciones que sufrimos durante diez años de dictaduras, en donde el trabajo de quince a dieciséis horas diarias agotaba todas las energías hasta llegar a atrofiar todas las facultades mentales; llegó el momento en que pudo haber un poco de libertad de pensamiento, para que todos en masa viniéramos a engrosar las filas del Sindicato.

Jóvenes de dieciséis a veinte años, que no conocían las luchas que la C. N. T. estableció con esta torpe burguesía, embrutecida por el exceso de trabajo debido al egoísmo que en ella existe, llegaban para orientarse, para poderse librar del yugo de esclavitud en que vivían. Sin condiciones, sin represalias, hemos llegado a conseguir que todos los obreros panaderos se inscribieran en el Sindicato Unico.

Con los cuadros sindicales bien formados, dándonos cuenta de la responsabilidad que a todos nos incumbe estamos preparados para entablar la lucha, a fin de obtener cuantas mejoras nos son indispensables.

Todos los seres necesitan un ambiente para desarrollarse; nosotros, humanos, también para poder vivir, como seres racionales, exigimos las condiciones necesarias para nuestra vida.

Si nosotros queremos vivir hemos de hallar la manera de que los medios de vida sean suficientes para nuestra subsistencia. Y como no queremos morir, ceamos queremos existir, exigimos y tomaremos todo cuanto nos sea necesario.

Compañeros: No os desaniméis; la victoria será nuestra; la verdadera justicia la tendrá el que tenga razón, y como a nosotros nos sobra, estamos seguros de obtenerla. — La Comisión.

ASAMBLEAS

La del Vestir. — Este Sindicato convoca a sus afiliados a la asamblea general extraordinaria del domingo, a las nueve de la mañana, en la Izquierda de Ensenada, Arribau, 21, para tratar del orden del día siguiente:

- 1.ª Lectura del acta de la sesión anterior. 2.ª Dar cuenta de los acuerdos del Pleno regional. 3.ª Dismisión de la Junta central y nombramiento de otra. 4.ª Asuntos generales. — La Junta.

PROTESTAMOS

Publicamos a continuación un escrito que suscriben unos cuantos compañeros socialistas. Lamentamos que estos compañeros hayan olvidado envolver en igual consideración a los ministros socialistas, no menos responsables que Maura.

Habiéndonos enterado por la Prensa de la criminal disposición dictada por el ministro de Gobernación, y siendo así que no sólo y exclusivamente contra nuestros hermanos de clase, sea cual fuere la organización a que pertenecieran, nosotros, los abajo firmantes, elevamos nuestra más enérgica protesta contra el ministro y contra su disposición.

Somos socialistas, pero protestamos de la canallasca y criminal disposición del ministro Maura y sus lacayos ejecutores: Ruiz Trillo, Sanjurjo y demás asesores de obreros en Sevilla y España entera; protestamos contra la Guardia civil que no ha sentido compasión ante los obreros indefensos, asesinándolos o martirizándolos, obreros que no hacían sino defender su derecho.

¿Le parece poco a Maura haber asesinado a 34 obreros en Sevilla, sin que por ello se haya exigido todavía su cabeza, y abre aun más la cicatriz de la discordia civil manteniendo a millares de obreros en cárceles, presidios y hospitales? ¡Dígame!

AVISOS Y COMUNICADOS

Se ruega a los compañeros harineros que no tengan trabajo fijo pasen mañana, de diez a una de la mañana, con el fin de suscribirse en la Bolsa del Trabajo que tiene abierta la Sección de Harineros de Barcelona y su Radio, por la Sucursal del Sindicato Unico del Ramo de Alimentación, calle de Cataluña, 18, bajos, Pueblo Nuevo. — La Comisión.

NOTA. — Advertimos a los obreros que trabajan en los molinos que para toda clase de reclamaciones pasen por la dirección arriba citada.

—Este Sindicato Unico de funcionarios Municipales pone en conocimiento de sus socios y del público en general que queda instalado en la calle de Camada, 27, 2.ª, advirtiéndole que para adhesiones y demás asuntos, las horas de oficina son de seis a nueve de la tarde.

—Se pone en conocimiento de las organizaciones adheridas a la C. N. T. que el Ramo de Construcción ha trasladado el domicilio social a la calle Blondel, letra B, adonde se mandará toda la correspondencia, en Lérida.

—Se convoca para hoy, sábado, a las diez de la mañana, a los compañeros que trabajan en la casa Vives y Fous, en la calle del Rosal, 26.

—Se ruega al compañero José Martí, ex delegado de la casa I. N. T. A. P. S. A., que a la mayor brevedad pase por el local de la barriada de Gracia, para un asunto que le interesa. Por la Comisión de Barriada. — El delegado de modales.

SIGUIENDO NUESTRA COSTUMBRE, MAÑANA PUBLICAREMOS "SOLIDARIDAD OBRERA" EL EXTRAORDINARIO DE DOCE PAGINAS

Eternos perturbadores

No sabemos a ciencia cierta a qué obedece la cada día más creciente paralización de las fábricas; pero cabe imaginarse que es el uso, la repercusión de los acuerdos que el Fomento del Trabajo Nacional, junto con todo el capitalismo español y confabulado con las fuerzas reaccionarias, ha adoptado, y que han determinado el actual estado de cosas. Creemos, pues, que sólo obedece a una consigna que dimana de arriba.

Los Pluchas, los Mayol, los Maciá, los Ferré, que son la prepotencia de la burguesía ladrillera, reducen los días de trabajo a la mitad, pretextando no tener ingresos, cuando el material que se elabora tiene la más normal explotación.

Que no continúen los patronos ladrilleros por el camino que van, porque los hemos comprendido y estamos dispuestos a responder con las medidas más eficaces y radicales.

Por la Comisión de ladrilleros. — La Comisión técnica.

CONFERENCIA

Continuando la labor emprendida por el grupo "El Libertario", hoy sábado, a las nueve y media de la noche, tendrá lugar una interesante conferencia, a cargo del compañero Pedro Juli, en el local del Sindicato de Alimentación, Códola, 16, sobre el tema: "Los dos comunismos".

ahora donde están los pistoleros, quienes son los asesinos y quienes los asesinados, y que la epinión juzgue.

Fuera ignominias, crímenes y opresiones ordenadas desde el Poder, y viva la paz universal, la justicia y la fraternidad entre los trabajadores hermanos nuestros. — Francisco Baladell Moreno, Rafael Gil, Pedro González, José Durán, Pedro Sánchez, Francisco Valade, Francisco González, Antonio Higuero Ramírez, Cristóbal Valada, José Sánchez, Francisco Domínguez y Francisco Vázquez.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

A LA SALIDA DE UN MITIN COMUNISTA EN MADRID

Se producen incidentes porque la fuerza pública agredió al público hiriendo a un joven comunista

Galarza dice que los guardias no dispararon y quiere demostrar que el joven fué herido por sus compañeros

Madrid, 7. — He aquí algunos detalles de los disturbios que se produjeron anoche a la salida del mitin comunista celebrado en el Teatro de Maravillas en el que hicieron uso de la palabra el capitán Sediles, Casanellas, Pullejos, Basillere y Tuero, Balbontín y César Falcon.

Durante el mitin se emitieron conceptos de gran violencia contra el Gobierno, pero las 2.600 personas que asistían al acto observaron gran compostura.

A la salida, la mayoría de los asistentes desfilaron en el mayor orden, pero medio millar de ellos, quedaron, primero estacionados y luego marcharon en manifestación hacia el centro, entonando "La Internacional".

Al llegar los manifestantes a la Glorieta de Bilbao, su número había aumentado y salieron a su encuentro fuerzas de Seguridad que les invitaron a dispersarse.

La orden de los guardias no fué atendida, sonaron dos disparos y la policía dió una carga, sacando los guardias sus pistolas para amedrentar a los manifestantes.

Estos apedrearon a los guardias y aguijones hicieron disparos al aire, que produjeron enorme revuelo, con las consiguientes carreras y cierre de cafés y demás establecimientos nocturnos.

A poco llegaron guardias a caballo y dos secciones de asalto en un camión del que se arrojaron los de la porra cargando contra los grupos que se resistían a disolverse, cosa que se logró rápidamente.

Mientras se desarrollaban los sucesos arriba referidos, el empleado del Banco Español del Río de la Plata, don Santiago Huertas Pablo, de 30 años de edad, se encontraba en la esquina de las calles de Sandoval y Fuencarral, y de improviso se sintió herido, siendo rápidamente trasladado al equipo quirúrgico del Centro, donde le apreciaron una herida penetrante por arma de fuego en el abdomen, con orificio de entrada por el lado derecho y salida por el izquierdo, calificándose su estado de grave.

Se afirma que el herido es comunista.

Los últimos manifestantes fueron disueltos a las tres de la madrugada. — Atlante.

GALARZA DICE QUE LA FUERZA PUBLICA NO DISPARO

Madrid, 7. — Esta madrugada, al recibir el señor Galarza a los periodistas, les habló acerca de los sucesos que habían tenido efecto pocos momentos antes.

El director general de Seguridad manifestó que los oradores del mitin comunista, señores Sediles Beldejos, César Falcon y Balbontín, se habían expresado en términos de gran violencia.

Ramón Casanellas, coautor de la muerte de Dato, pronunció un breve discurso invitando a los asistentes al mitin para que a imitación de Rusia, trajesen a España el régimen comunista.

El acto dió término dirigiéndose los asistentes al mismo, en manifestación, hacia la Glorieta

de Bilbao, cantando "La Internacional".

Como había circulado la noticia de que el comunista herido de un balazo en el vientre, lo había sido por la fuerza pública, manifestó el director de Seguridad que no era cierto, como tampoco que le hubiera herido un guardia civil, ya que este Cuerpo ha desaparecido totalmente, toda vez que los cinco que quedaban, para vigilancia de un convento, han sido licenciados hace 18 ó 20 días.

Desde luego — agregó — que si alguno ha hecho fuego llevando ese distintivo, que como que no es guardia civil, por la sencilla razón de que no existe ni uno solo de ellos.

Terminó diciendo que había sido detenido un comunista, en cuyo poder fué hallada una pistola espantaperros con varias cápsulas disparadas. — Atlante.

RODRIGO SORIANO HABLA DE LOS SUCEOS DE SEVILLA CON GRAN MESURINO

Madrid, 7. — Rodrigo Soriano, hablando en "La Libertad" de la actuación de la Comisión parlamentaria en Sevilla, dice que todo cuanto ha ocurrido en Sevilla, incluso la actuación judicial, está bajo la acción del misterio; pero que entre el profundo remover tierras del cementerio ha surgido la luz, reflejan la verdad sus rayos justicieros y cuando el sol se muestra se muestra luciendo su mandato. No puede decir más, sino que se muestra lleno de esperanza. Se ve con claridad que lo ocurrido en la tragedia de Sevilla no es más que una fase de la enorme tragedia piultera que sufrió España, y que ensangrentó las calles de Barcelona. Pronto lucirá la verdad y se hablará claro.

Se siente satisfecho. Cree que por primera vez en España, en la tragi-comedia parlamentaria, no se verán máscaras, sino rostros humanos.

Termina diciendo que si su vida fuese necesaria para hacer justicia en Sevilla la daría gustoso. — Atlante.

REUNION EN EL MINISTERIO DE LA GOBERNACION DE ALGUNOS MINISTROS CON EL POLIZONTE GALARZA

Madrid, 7. — En el Ministerio de la Gobernación se celebró anoche una importante reunión en la que tomaron parte, el ministro del Departamento, señor Maura, Marcelino Domingo, Casares Quiroga, el señor Galarza y los señores Sánchez Román y Rodríguez Pérez.

El primero en abandonar el ministerio fué el señor Domingo, que salió a las dos y media de la madrugada, manifestando a los informadores, a preguntas de éstos, que no era cierto el rumor de la dimisión de Indalecio Prieto.

Dijo también, el ministro de Instrucción Pública, que había tratado con el señor Maura de varios asuntos relacionados con Cataluña.

Manifestó que el señor Maciá no abandonará, por ahora Barcelona y que algunas de las estridencias con que el presidente de la Generalidad matiza su actuación, son producto de informes falsos y tendenciosos que se le dicen y sugieren por elementos interesados.

LAS SESIONES PARLAMENTARIAS

En el Parlamento, se da el caso insólito de que un socialista defienda a los trabajadores metalúrgicos de Antequera y del puerto de Málaga

Madrid, 7. — Se abre la sesión a las 5.30, bajo la Presidencia de Besteiro. En el banco azul el jefe del Gobierno y los ministros de Trabajo, Instrucción Pública y Fomento.

Promete el cargo un diputado. Ruegos y preguntas.

El señor García Prieto manifiesta que se honra por pertenecer al grupo socialista y que como trabajador su discurso carecerá de la técnica parlamentaria que deben tener los oradores de esta Cámara. Advierte que aunque se llama García Prieto que nada tiene que ver con cierto cadáver político. (Risas).

Se ocupa del conflicto obrero de Antequera y denuncia los propósitos de la Patronal metalúrgica, que ha anunciado que antes de acceder a la petición de sus operarios trasladará las fundiciones a otro sitio.

También habla de la péssima condición en que se encuentran los trabajadores de Vélez (Málaga).

El ministro de Trabajo le promete examinar los casos y hacer lo que está en su mano para resolverlos.

El señor Rodríguez Piñero expone la triste situación de los obreros de los arsenales de la Carraca, que tienen jornales míseros.

El señor Baeza Medina se refiere al Pantano del Chorro. Dice que las obras de construcción se hicieron en pocos años, pero hay otras obras complementarias que se construyen que desde el año 1921 no se han terminado. Esto irroga graves perjuicios a la comarca en que está enclavado este pantano, a pesar de esta ser una sociedad en la que intervino el conde de Guadalhorce, explotando los negocios de fido eléctrico y aprovechando las aguas de este pantano.

Pide que las obras continúen con lo que daría trabajo a muchos obreros.

Luego habla de la fábrica de tabacos de Málaga. Dice que se han empleado en ella diez millones de pesetas y que quedó un sobrante de un millón y medio de pesetas. Se acordó luego construir otra en Tarragona, y por influencias de capitalistas no se ha trabajado en la fábrica de Málaga. Se ha querido después convertirla en secadero para depósito de tabacos, con lo que a Málaga se le irroga graves perjuicios por el paro de la fábrica.

Pide que el Gobierno obligue a la Compañía Arrendataria de Tabacos a que haga funcionar la fábrica de Málaga, porque la de Tarragona ya funciona.

El ministro de Fomento se contesta que se ocupa mucho de las obras públicas de Málaga y

que ha tomado las medidas necesarias para que las obras de este pantano se activen en lo posible así como otras obras que allí deben realizarse. Dice que hubo algunas dudas en la Comisión gestora que no se mostró conforme con la Diputación anterior.

El ministro de Hacienda le dice que el asunto de la fábrica de tabacos no depende de su voluntad. En lo posible respeta la autonomía de las compañías. La Arrendataria de Tabacos estima que la fábrica no es confesional. Es posible que ahora con el voto de la Cámara se arrastre de manos de ciertos profesionales el asunto, se conseguirá que la fábrica funcione. De todos modos, para ir por este camino al señor Baeza contará con el apoyo del ministro de Hacienda.

El Sr. Baeza Medina rectifica: Habla de las obras del puerto de Málaga, advirtiendo que fuera posible activarlas, pues para ello hacen falta cerca de dos millones de pesetas.

Se refiere a la fábrica de Málaga y dice que cuando ra director de la Compañía el señor Baeza se consideraba necesaria esta fábrica y ahora no. Pide que lo más pronto posible se resuelva este asunto.

El Sr. Oreja: Pide hablar de la nota ofensiva que el otro día dió el ministro de Hacienda, señor Prieto, en Bilbao.

El presidente le advierte que eso es hacer una interpelación.

El Sr. Oreja: Necesitaba este antecedente para mi ruego al Parlamento. Se congratula de que el Gobierno haya desistido de la revista a celebrar en Bilbao, porque hubiera obligado al pueblo, que está distanciado de este Gobierno, salvando al respeto de las personas, a formular una enérgica protesta.

El presidente: ¿Dónde está el ruego? (Risas.)

El Sr. Oreja: A ello voy. Recuerda un discurso de propaganda de Prieto en Bilbao, cuando aun no era ministro de Hacienda, en el que dijo que habría que mantener una autonomía con independencia del Poder central.

Pide que ahora se pongan en práctica estas ideas.

Se refiere a la Comisión gestora provincial.

El ministro de Gobernación: ¿Tiene S. S. inconveniente en que yo ratifique aquí, ahora, lo que yo ofrecí a S. S. en mi despacho? ¿Si o no?

El señor Oreja: Si.

El ministro de Gobernación: Pues a otra cosa. (Risas y aplausos).

El señor Oreja rectifica. Dice que el ministro ofreció reunir a los diputados con el señor Prieto

para resolver la cuestión de acuerdo.

El ministro de Gobernación: La mala fe no está bien en la discusión. Yo ofrecí a S. S. que se reuniera S. S. con los diputados de Vizcaya para resolver la cuestión y si no tenía inconveniente S. S. a que se invitara al señor Prieto a la reunión.

El ministro de Hacienda interviene y dice que va a hacer llegar a los oídos del señor Oreja sus palabras.

El señor Oreja: Incidentes de la época.

El señor Prieto: De "La Epoca" y de "El Debate". (Risas).

Se oyen voces de: ¡Viva la República! y ¡Viva la Libertad!

El Sr. Prieto sigue diciendo que aquí los vasconavarros emplean un lenguaje hipócrita que encubre sus ideas de enemigo.

Vosotros, que tenéis las armas, no podéis tener mi consentimiento para aquellos nombramientos de gestores de la provincia. Cuando vayáis a los comicios y los votos populares os hagan diputados provinciales entonces yo aceptaré la voluntad del pueblo; pero, entre tanto, no penséis que yo pueda asentir a que os adueñéis de la Diputación los que vais por ahí en mítines y periódicos combatiendo la República y diciendo que yo voy un ladrón.

(Los vasconavarros lo interrumpen.)

—Si—dice el ministro—. Lo dice vuestra Prensa, lo repitís tres veces y asegura que yo, este modesto hijo del pueblo, he venido al ministerio de Hacienda para robar.

(Grandes protestas y gritos de los vasconavarros negando estas palabras. Del banco de los socialistas salen grandes imprecaciones contra los navarros. Durante un rato el tumulto es horroroso y se impotente la compañía presidencial para imponer calma.)

El Sr. Prieto exclama: No, yo no quiero ir a ninguna reunión con vosotros, entre los que hay un candidato que dice que África empieza en Madrid.

Aplausos de varios diputados y de algunas tribunas.

En el banco de los vasconavarros se repiten las protestas, y entre los aplausos de una parte y los gritos de otra, el presidente corta la discusión, manifestando que ha degustado el ruego en un debate irregular que no debe consentirse. Echeta a los manifestantes a ponerse de acuerdo y a encerrar el debate parlamentario para otro día.

Concede la palabra al Sr. Salazar Alonso.

El señor Salazar Alonso formula un ruego relacionado con el nombramiento de magistrados y el sueldo de magistrados.

EL SUCCESO DE ANTEANOCHE EN MADRID

Ampliación sobre el desarrollo de los hechos

Madrid, 7. — Por la Policía ha sido encontrado esta tarde el automóvil desde el cual anoche cuatro individuos hicieron varios disparos frente al Palacio Hotel sobre los guardias de seguridad y dos agentes de Policía hiriendo gravemente a uno de ellos.

Supo la Policía que esta mañana a las seis y media en un garage de la calle de Montesa, número 47, había entrado a encerrar dicho coche que llevaba el cristal de atrás roto y varios agujeros en la capota, que es móvil, agujeros que al parecer han sido producidos por disparos de pistola.

Los que estaban en el garage hicieron observar al chófer todo esto, manifestando aquel que se lo habían producido unos muchachos.

Se retiró, pero al poco rato volvió, y con pretexto de llevar el automóvil a que le repararan las averías se llevó el citado automóvil que es el número 6541, matrícula de Sevilla.

Como el chófer era conocido

en el garage, se pudo dar a la Policía referencia de él, y dos agentes se pusieron a vigilar frente a su casa, que habita en la calle del Percebrin.

Esta tarde cuando regresaba a su domicilio, con el propio automóvil, fué detenido. Ha hecho idénticas manifestaciones sobre los muchachos relacionados con las averías, lo que no es creído.

Los periodistas trabajaron activamente durante todo el día de hoy para ver de conseguir algunas referencias.

A pesar de la reserva que guarda la Policía, ha llegado hasta nosotros, de distinta, pero autorizada procedencia, que creemos no confirmen los extremos expuestos por el chófer en su declaración.

El indicado conductor se llama Federico Rocuena García y según parece manifestó lo siguiente:

A las dos y cuarto de la mañana y cuando se hallaba paseando con el coche por la calle de San Bernardo, apareció un señor que iba acompañado de una señora, quienes dijeron al conductor que les llevara a la calle de los Artistas, en Cuatro Caminos. Cumplido este servicio emprendió el regreso y al llegar a la Glorieta de San Bernardo cuatro individuos requirieron al conductor para que les llevara a la calle de los Artistas, en Cuatro Caminos. Cumplido este servicio emprendió el regreso y al llegar a la Glorieta de San Bernardo cuatro individuos requirieron al conductor para que les llevara en el vehículo a dar un paseo por Madrid. No opuso inconveniente el chófer, quien marchó con dirección a la Castellana, calles de Carranza, Plaza de Colón, para seguir por dicho paseo, Rocolinas, Plaza de Castellar, Puerta del Sol, Glorieta de Atocha y Plaza de Neptuno. En las proximidades de la plaza, pararon el coche y tres de los viajeros se dirigieron a pie a la Plaza de Neptuno y el otro quedó charlando con el chófer. Este último individuo mostró gran impaciencia por la tardanza de sus compañeros. Pasado algún tiempo volvieron los tres individuos y poco después aparecieron dos guardias y dos agentes. Al verlos el individuo que había estado charlando con el chófer, sin duda para despistar, estableció conversación diciéndole que tenía asignado el coche. Inmediatamente después y cuando se hallaban los cuatro individuos en el interior del coche, el chófer oyó algunas disparos y al mismo tiempo estas palabras: "Hoy que me han matado". El coche a bastante velocidad se dirigió a la Glorieta de Atocha, donde en marcha se apesaron dos de los individuos, otro lo hizo en la Ronda del mismo nombre y el cuarto en la Puerta de Toledo.

Parece ser que lo declaró por el chófer en cuanto a este último extremo que refiere no es exacto, puesto que el cuarto individuo que al parecer se encontraba herido, lo natural era que no pudiera apearse del vehículo. Lo más natural es que el chófer se dirigiera a la calle de la Princesa y allí dejara al herido en la puerta de la Casa de Socorro.

En el interior del vehículo han sido encontrados un neumático y una pistola que tenía muy buena tanda. — Atlante.

(UNA IDEA DE "EL CANTÁBRICO")

Madrid, 7. — El periódico "El Cantábrico" lanza la idea de que se celebre un plebiscito nacional para que decida si la República española ha de ser federal o unitaria. — Atlante.

Estas. Los "hermanos enemigos" llegan a las manos antes del final de la reunión. La Policía que intervino para restablecer el orden, fué recibida a tiros, disparados por los dos bandos.

Per su parte, los policías hicieron uso de las armas. De la colisión resultaron gravemente heridos gran número de manifestantes y policías.

A consecuencia de este incidente, el prefecto de Wisbaden, ha prohibido una reunión de los nacionalsocialistas, que tenía que celebrarse en Dillenburg. — Atlante.

LAS MUJERES DE LOS TRABAJADORES

debieran todas saber que la regla suspendida respasece usando las cápsulas

"Pildoras Fortan"

Botte 450 PESETAS

Venta En Farmacia, Droguerías Laboratorios ELAM.—TARRAGONA

DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTERIOR

EL CONSEJO DE MINISTROS

Estos hacen manifestaciones antes de entrar y a la salida

Madrid, 1. — A las diez y media de la mañana los ministros quedaron reunidos en Consejo, en Hacienda.

El señor Largo Caballero dijo a los periodistas que suponía que tratarían del plan parlamentario del Gobierno, del cual ya ha hablado en el Congreso.

El señor Lerroux dijo que traía unos nombramientos diplomáticos y la aprobación de las credenciales del señor Serrat, para embajador de Cuba.

El señor Mañá manifestó que las noticias que tenía de Sevilla anunciaban tranquilidad.

Parece—añadió—que la huelga anunciada no llegará a declararse. Ahora, lo más urgente, es discutir la Constitución, aunque para ello sea necesario que la comisión que la estudia se reúna en sesión permanente.

En el Consejo, supongo que tratamos del plan parlamentario y de la actitud del Gobierno, ante las interpelaciones anunciadas.

El señor Alcalá Zamora y el ministro de la Guerra que llegaron justos, manifestaron que llevaban expedientes de escasa importancia.

Los demás ministros no hicieron manifestación alguna.

A las dos de la tarde terminó el Consejo.

El señor Lerroux, al salir, dijo a los periodistas:

—En la nota está todo lo tratado. ¿Para qué adelantar nosotros juicios y opiniones?

—¿Hay crisis?—se preguntó al señor Mañá.

—¿Qué disparata! ¿De dónde ha salido esto? No hay, señores, maniobras que puedan prevalecer, ni disgustos interiores, ni nada de eso que se dice. Somos inmortales.

El señor Largo Caballero que oía las manifestaciones de su compañero exclamó:

—Será crisis económica, que lo que es la otra...

Antes de entregar el ministro de Instrucción Pública la nota de lo acordado en el Consejo, dijo a los periodistas que había comenzado a instruirse el expediente para evitar el derribo de la iglesia de las Calatravas, a propuesta de la sección de Bellas Artes del Consejo de Instrucción Pública.

Dio la nota de lo tratado en la reunión.

Se deliberó extensamente sobre el orden de los trabajos parlamentarios exponiendo cada ministro su parecer y conociendo en la necesidad de adelantar todo lo posible la discusión de la reforma constitucional.

Presidencia. — A propuesta del presidente, se declaró compatible el percibo de pensión de las clases e individuos de tropa por inutilidad y por la medalla de Servicios por la patria, con el percibo de jornales en los Ayuntamientos.

Decreto nombrando teniente fiscal del Tribunal de Cuentas a don Enrique Ramos.

Instrucción Pública. — Decreto sobre creación de escuelas, eximiendo de las aportaciones a los ayuntamientos sin posibilidad económica suficiente.

Decreto aprobando y mandando ejecutar un proyecto de nuevo edificio en Granada, con destino a la Facultad de Medicina y Hospital Clínico.

Otro aprobando el plan vigente de estudios de la segunda enseñanza, de acuerdo con el dictamen del Consejo de Instrucción Pública y poniéndolo en vigor durante el curso de 1931-32, sin perjuicio de lo que se acuerde posteriormente.

Otro ordenando la ejecución de obras que faltan por realizar en el Teatro de la Opera.—Atlante.

CASTROVIDO DESMIENTE LA CANALLADA DEL LIBELO SOCIALISTA "POLITICA"

Madrid, 7. — En "El Liberal", Rebero Castrovido rechaza la información del diario "Política", de Córdoba, según el cual los sucesos de Sevilla respondían a un plan fraguado entre el señor Maciá y el comandante Franco. Dice el diputado por Madrid que esto es sencillamente absurdo, pues el comandante Franco es un hombre honrado, incapaz de venderse, y el señor Maciá es incapaz, por su integridad moral, ni de comprar ni de vender.—Atlante.

OSORIO Y GALLARDO DICE QUE HAY QUE DESPLAZAR A LOS SOCIALISTAS E IR A LA CONSTITUCION DE UN GOBIERNO DE IZQUIERDA

Madrid, 7. — "El Sol" publica unas declaraciones de Osorio y Gallardo, en las que dice que el Gobierno ha hecho algunas cosas malas, pero bastantes buenas, en una proporción de veinte por ciento para las primeras y ochenta por ciento para las segundas.

Ahora es urgente elegir presidente de la República y resolver la cuestión agraria. "Debo hacer observar que la reforma debe estar implantada antes de la semestera, pues si llega octubre sin que de un modo palpable se comience la vida nueva, nadie sabe lo que podría ocurrir".

Estima igualmente que debe desplazarse a los socialistas hacia la oposición, formándose un Gobierno de izquierda gubernamental, asistido de hombres técnicos, Gobierno que debería marchar sin miedo hacia la izquierda.

Su sensibilidad jurídica no estaba satisfecha sin el sentido de la proposición presentada, que va encaminada a evitar que puedan ser anexas las represiones.

Su dimisión de presidente de la Comisión del anteproyecto constitucional se debe a creer que la Cámara no estimaba ya precisa su colaboración en aquel punto.

Respecto a la cuestión religiosa, estima que debe resolverse cuanto antes, por medio de un Concordato.—Atlante.

ESTALLAN PETARDOS, Y ANTE LAS ORDENES DE GALARZA LA FUERZA PUBLICA DISPARA CONTRA EL PRIMER GRUPO QUE ENCUENTRA

Madrid, 7. — Esta madrugada a las cinco, recibió de nuevo a los periodistas el director general de Seguridad, manifestandoles que durante la noche a distintas horas, habían hecho explosión cinco petardos colocados en otros tantos registros de la Telefónica, por lo que había dado rigurosas órdenes para que la Policía trabajase en la detección de los autores de estos hechos y efectuase gran número de cachos.

La orden fue cumplida inmediatamente y varias guardias y agentes de la Comandaría del Congreso, al llegar al final de la Carrera de San Jerónimo, hacia las cinco menos cuarto de la mañana, han visto ante el Palacio Hotel un grupo de individuos que les infrundió sospechas.

Los guardias de Seguridad hicieron varias descargas sobre el coche scribillando a balazos, lo que hace suponer lógicamente, que todos, o algunos de los ocupantes hayan resultado heridos. El agente señor Alvarez ha recibido un balazo en el vientro, siendo trasladado urgentemente al equipo quirúrgico del Centro, donde su estado fue calificado de grave.—Atlante.

SE INTRODUCEN MODIFICACIONES EN EL PROYECTO DE REFORMA AGRARIA

Madrid, 7. — La Comisión encargada de la reforma agraria, ha introducido varias modificaciones en el primitivo proyecto. Las principales modificaciones son:

Se han modificado las extensiones de terreno que han de quedar sujetos al decreto: Serán las de 500 hectáreas de cultivo secano y cultivo herbáceo de alternativa; de 200 de cultivo arbóreo, especialmente olivo; 100 de viñas y 400 de pastos.

La Junta Central Agraria, la presidirá el jefe del Gobierno, habiendo en ella representaciones de la Administración, Ingenieros agrónomos y otros sectores interesados en esta cuestión, entre ellos, dos obreros campesinos.

En las modificaciones se propone porque no puedan ser embargables ni enajenables los aparatos de labranza, abonos y otros útiles del cultivo, aunque hayan sido adquiridos cooperativamente, y que haya lugar a indemnización en el caso de que se produzca desperfecto en la finca ocupada temporalmente, siendo solidaria de la responsabilidad en que incurra el aparero la comunidad de que forme parte.—Atlante.

POR EL MISMO MOTIVO "A B C" DEFENDE PROYECTOS DE LEY PARA LA DEFENSA DE LA REPUBLICA

Madrid, 7. — "A B C", al comentar el cambio de nombre acordado por el partido de derecha liberal republicana, dice:

"La derecha republicana se ha quitado el mote, porque el derecho no está de moda, y aunque sea nominal, pone de uñas al público y es un estorbo para aprovechar los gustos de la temporada. El partido organizador de las conspiraciones, fundador de la República, se llamará desde ahora "progresista". Esta vaga denominación sirve para todo: para ir, volver o estar quieto, permite todas las posturas y es de gran aboleto. La usaba ya el partido del generalísimo, sin asustar a nadie."—Atlante.

YA LO SUPONIAMOS

Sevilla, 7. — En los medios informativos se afirma que, terminadas las diligencias realizadas por el juez especial, señor Abarrategui, se ha podido comprobar que no se aplicó en Sevilla la "ley de fugas".—Atlante.

LA HUELGA GENERAL EN ECILJA Y ESTEPA

Sevilla, 7. — El gobernador civil, Sr. Bastos, ha manifestado a los periodistas que la huelga general declarada en Ecija continúa en el mismo estado, pero que se ha agravado considerablemente en el campo, extendiéndose hasta Estepa.

Los alcaldes de Ecija y Estepa le han manifestado que han adoptado todas las precauciones tendientes a evitar que se altere el orden, habiéndose dispuesto para el mismo fin la concentración de fuerzas del Tercio Móvil de la Guardia civil, que se halla pronta a reprimir cualquier intento de desmán.

LOS MIEMBROS DE LA COMISION PARLAMENTARIA REGRESAN A MADRID

Sevilla, 7. — Luis Fernández Clérigo, diputado de la Comisión parlamentaria, marchó anoche a Madrid. Antes, contestando brevemente a los periodistas acerca de la situación en Sevilla, dijo:

—Es preciso que todos los señores hagan un esfuerzo para aliviar la situación de Sevilla. En primer lugar, ante todo y por encima de todo, salvar a Sevilla.

El Sr. Fernández Clérigo fue despedido por numerosos amigos.

Esta mañana salieron en avión los miembros de la Comisión parlamentaria Sr. Grau y Redondo. En el rápido de Valencia salió esta noche Pedro Vargas y en el expreso, Pedro Hermosa, para Madrid.

Como anoche marcharon Fernández Clérigo y González, sólo quedaron en Sevilla Jaén, Soriano y Gómez.—Atlante.

SIGUEN LAS DILIGENCIAS

Sevilla, 7. — La Comisión recibió declaración a los dos conductores de la camioneta que transportó los presos.

El juez especial continuó practicando diligencias en la Auditoría en relación con los sucesos de la plaza del Sacrificio.

Ante el Sr. Abarrategui prestó declaración el personal facultativo que asistió al Sr. Afino.

El juez especial ha enviado el informe a Madrid acerca de lo actuado.—Atlante.

C. N. T.

Se convoca a los componentes del Comité Nacional a la reunión de esta noche, sábado, a la hora de costumbre.

Se ruega la asistencia. — El Secretario.

SALIENDO AL PASO

Si el buen sentido de nuestros camaradas y de la opinión en general no hubiesen puesto las cosas en su verdadero lugar, dando a las truenfentas informaciones periodísticas que circulan por ahí el significado valor que ellas tienen, este Comité se hubiese visto obligado a salirse al paso rápidamente, desmitiéndolas rotunda y categóricamente.

Pero no había necesidad. Era mejor dejar que el perro se desinflase por sí mismo; que el "bluf", la burda invención, la fantasía atrabillaria y absurda hiciera su camino, porque dejándole libre el paso, ella misma se ridiculizaría. Que es lo que ha pasado.

"Política", un diario cordobés, de estirpe, si no estamos mal informados, socialista, ha lanzado el "bulo" y lo ha coreado después de vestirlo con el ropaje de la más jocosca fantasía.

Franco, Maciá, Pestuña, la Confederación Nacional del Trabajo, separatismo, sindicalismo, anarquismo y no sabemos cuántas cosas más, con el aditamento, ¡no faltaba más! de sus correspondientes millonajos son la base sobre la que se asienta la más estúpida de las invenciones periodísticas.

Si los andaluzes todos no se sintieran humillados con nuestras palabras, diríamos que nunca como ahora está justificado aquello del andúlx que primero inventaba las mentiras y se las creía después. Lo dicho por "Política", cuanto rebata en su truenfenta afirmación, no tiene más base que la fantasía del que lo escribiera. Aquí es donde únicamente existen los fundamentos de cuanto en una información se ha dicho.

Sin embargo, como aun ya demasiadas las personas y elementos que de éstas se ocupan; y empieza a ser un poco molesto para la C. N. T. verse llevada de acá para allá sin más motivo que el capricho o la fantasía de los que de ella se ocupan, queremos salir al paso de unas y otros, rogándoles, ya que no podemos hacerlo de otra manera, queramos ser serios, que no se ocupen tanto de la C. N. T., que la dejen tranquila, que no sea motivo tan constante de su atenta predilección. O esto, a para hablar de ella, que se entere un poco mejor.

La C. N. T. descansa de la manera más rotunda y categórica todas esas supuestas peticiones, combinaciones y demás sarabandajas que se le atribuyen. Ni tiene ni ha tenido nada que ver en el asunto del Estatuto de Cataluña. Ni tiene ni ha tenido nada que ver en esa supuesta "combinación" revolucionaria, en esa ensalada ¡diríamos rusa! que iba dando un aviador, más o menos afortunado, a entrelazarse con los anarquistas más fundados (¿a ver si se trata del anarquista de Terrasa?).

Pero sea por una cosa o por otra, lo cierto es que la C. N. T. no tiene punto de soste y se está convirtiendo en la comedia de quincea, al parecer, no deben tener otras muchas cosas de qué preocuparse.

Terminase ya con tanta tontería. La C. N. T. nada tiene que ver en esas combinaciones, con nadie tiene trato, no le interesan esas truenfentas y sólo se preocupa de lo que es su misión especial: organizar a los trabajadores, uniros en sus Sindicatos respectivos para que, actualmente, mejoren su condición social, y mañana, cuando las circunstancias lo permitan, transformen el mundo en sentido de superación, con el fin de instaurar una sociedad más justa que la presente.

Por la C. N. T. — El Comité.

LA PERSECUCION DEL COMUNISMO EN AUSTRIA

Viena, 7. — La Policía tuvo conocimiento de la existencia de un local situado en un almacén de calzados, donde se reunían los elementos más avanzados del comunismo.

Practicado un minucioso registro, fueron halladas armas de fuego largas y cortas en gran número, municiones y material de propaganda. También han sido halladas numerosas bombas de mano.—Atlante.

TERMINACION DEL CONGRESO FEMENINO INTERNACIONAL

Viena, 7. — Ha terminado el Congreso Feminista Internacional, que ha adoptado importantes acuerdos relativos a la emancipación de la mujer. Las asambleístas abogaron para que en la práctica de la profesión periodística se reconociera el valor intelectual de la mujer, lo mismo que el del hombre.—Atlante.

EN CHICAGO, PARA DISTINGUIR A NORTEAMERICA, BASTA EL COMUNISMO ES NEGRO

Chicago, 7. — La Policía ha practicado gran número de detenciones en el barrio negro, de esta ciudad, por haber tenido noticias de la existencia de una vasta organización comunista.

Esta mañana han aparecido apunillados dos italianos, que seguramente han sido asesinados por creencias confidentes de la Policía y causantes por lo tanto de la ruina de los agentes en el barrio negro.—Atlante.

COMO PRIMO, OBLIGA EL GOBIERNO PRUSIANO A LA INSERCIÓN OBLIGATORIA DE NOTAS

Berlin, 7. — El Gobierno prusiano ha obligado a 2,500 periódicos de todos los sectores de opinión a publicar un llamamiento contra el plebiscito que ha de celebrarse el domingo próximo, pidiendo la disolución de la Dieta prusiana, cuya demanda ha promovido la intervención del

presidente Hindenburg, quien ha aconsejado al Gobierno del Reich la modificación de algunos de los decretos leyes de emergencia y ha obligado a todos los periódicos de la nación a publicar sin comentario alguno. En los círculos bien informados se dice que la facultad de obligar a la publicación de notas oficiales a la prensa, quedará reservada únicamente al Gobierno del Reich, pudiendo obligar a ello ninguno de los Estados confederados. De todas maneras, no se tomará ninguna decisión definitiva, hasta el regreso del canciller Brüning y de Curtius.

La Prensa dice que el Gobierno de Prusia ha obrado sin el consentimiento del Gobierno central, el cual ha sido meramente informado por el gabinete prusiano, de que intentaban publicar un llamamiento público contra el plebiscito. Se asegura que algunos de los miembros del Gabinete, que firman el llamamiento, no han asistido a su redacción.—Atlante.

Un libro sobre Rusia

QUE PONDRÁ LOS PELOS DE PUNTA A NUESTROS BURGUESES. FALTAN EN LAS LISTAS DE LA MARCHA DEL ZALISMO

París, 7. — Anuncian de Riga haberse publicado un libro escrito en alemán y firmado por Theodor Somowski, que facilita datos precisos sobre varios aspectos de la actuación de los Soviets, y especialmente sobre los asesinatos y ejecuciones que se llevaron a cabo en Rusia desde 1917 a 1923.

Fueron ejecutados: 25 obispos, 1,215 sacerdotes, 6,575 profesores e instructores, 8,800 médicos, 54,850 oficiales, 260,000 soldados, 15,500 policías, 18,000 gendarmas, 12,850 empleados, 355,250 intelectuales, 815,000 campesinos y 192,000 obreros.

Lo cual nos da el fabuloso total de 1.765,055 personas suprimidas. Estas cifras no han sido inventadas, sino que proceden de las oficinas de la administración soviética.—Atlante.

LA HUELGA DE LA METALURGIA

Viene de la primera página

ta; los patronos propusieron, en definitiva, una modificación, que no fue aceptada por nuestros compañeros. Consiste ésta en que si, surgido un conflicto en un taller, el delegado y el patrono no se entienden, se pase el asunto a la Comisión; si también aquí fuera imposible un acuerdo, se designará un obrero y un patrono para decidir y, si, en último extremo, tampoco éstos encontraran una solución, se designará un árbitro por las autoridades, cuyo fallo habría de ser inapelable. Como es natural, la delegación obrera rechazó esta proposición, limitándose a señalar, para concluir, que sólo interviniere la Comisión de conflictos.

Respecto a los salarios, ambas partes sostuvieron sus puntos de vista conocidos. La delegación patronal reconoció que un poco, con el salario de ocho pesetas, no podía subsistir a sus necesidades; pero que la situación de la industria no permitía aceptar la elevación propuesta.

La delegación obrera hizo entonces la declaración de que desde el primer día ha dado muestras de transigencia, demostrando que aquí no se trata, como afirman los burgueses y las autoridades cuando no tienen a los obreros ante su vista, de un grupo de intransigentes. Los bases objeto de litigio han sido aprobados por todas las Secciones del Sindicato reunidas por separado. En vista de la actitud de la Patronal, los obreros declinan la responsabilidad del conflicto en ella, por su intransigencia.

Seguidamente suspendióse la reunión hasta que la delegación obrera consulte a los trabajadores.

NOTA DEL COMITE DE HUELGA

Reunidos el Comité de huelga con la Junta administrativa y las Comisiones de Sección, el

primero dió cuenta detallada del estado de las negociaciones con la Patronal.

Asimismo se dió lectura de las contrahaces y de la proposición de crear una Comisión, compuesta de tres obreros y tres patronos, para zanjar los conflictos que puedan surgir en los talleres, hecha por la delegación patronal.

Creyendo que deben ser todos los obreros en huelga los que deben contestar a dichas contrahaces y proyecto de Comisión, se acordó convocar, desde hoy al lunes por la mañana, asambleas de Secciones, y de esta manera todos pueden exponer libremente su pensamiento para que no se pueda decir nunca que son unos cuantos los que arrastran a los trabajadores a los conflictos, sino que son los mismos trabajadores los que determinan su acción.

Después de celebradas estas asambleas, por la tarde se celebrará un pleno de Comisiones de Sección, donde éstas expondrán el criterio de sus mandatarios y discutirán la marcha a seguir.—El Comité de huelga.

Sección de Caldereros en Huelva.—Celebrará asamblea general hoy, a las nueve y media de la mañana, en el Centro Tarragoni, Ronda de San Pablo, número 14, para dar cuenta del curso de la huelga y discutir la marcha a seguir.

Sección Fundidores en Huelva.—Se invita a todos los compañeros de esta Sección a la reunión que tendrá lugar en la Ronda de San Pablo, 14, a las tres de la tarde, para darles cuenta de la contestación de la Patronal al Sindicato.—La Junta.

"SOLIDARIDAD OBRERA" SE VENDE, EN LOGROÑO, EN LA CALLE DEL MERCADO, ESQUINA A GALLARZA, EN EL PUESTO DE PERIODICOS DE LOS NAVARROS

INFORMACION REGIONAL

Badalona

SINDICATO DEL TRANSPORTE

Compañeros, Camaradas:
Se os invita a la Asamblea General que se celebrará hoy sábado, día 8 de agosto de 1931, en nuestro local social, Conquistada, núms. 57 y 59, para daros a conocer las discrepancias que han surgido entre la Patronal y nuestro Sindicato, al ser discutidas, por segunda vez, las Bases por ellos firmadas.

En espera que haréis acto de presencia todos como un solo hombre se saludó, La Junta.

SINDICATO DE LA MADERA

Se convoca a todos los trabajadores de Badalona y Masnou a la reunión de Sección que se celebrará el día 9 del corriente, a las 9 de la mañana, en el local del Sindicato, calle de la Conquista, 57, para tratar de asuntos de suma importancia y presentación de bases.

Por tal motivo pueden darse por invitados los compañeros de la Comisión técnica de tenedores de Barcelona.—La Junta.

LA MONSTRUOSIDAD DE UN BATAJO

En la fábrica de gasocinas sita en la calle de María Cristina, número 9, propiedad de Amadeo Guardia, se dió un caso salvaje con este mismo propietario y la operaria Juana Bernal, de la misma fábrica, que a cualquiera que tenga pizca de con-

ciencia hace indignar por el hecho vandálico del mismo y por el silencio que le mismo las autoridades que la Prensa toda han guardado.

El día 29 del pasado julio, estando trabajando en la fábrica antes mencionada, Juana Bernal, de buenas a primeras se le presentó el propietario, Amadeo Guardia, en ropas menores, y sin ella darse cuenta la cogió por la muñeca y le tiró un pañuelo impregnado de cloroformo a la cara, quedando en el acto sin sentido.

Hay que tener en cuenta que la operaria mencionada cuenta 22 años y es soltera; pues bien: cuando ella despertó se encontró con las ropas interiores destruidas y rodeada de dos médicos que estaban haciendo toda clase de esfuerzos para volverla en sí, pues debido a la gran cantidad de cloroformo que había aspirado, se veían imposibilidades de lograrlo.

Pues a pesar de todo lo relatado, que no es más que un pequeño extracto de lo que sucedió, todo el mundo, le mismo Prensa que autoridades, han callado sin decir una palabra al respecto del caso, y ante esto nosotros estamos dispuestos a sacarlo a la luz pública y decir la verdad de los hechos, pese a

quien pese y saiga lo que saiga; y decimos esto porque el autor del hecho es un burgués y además está hecho un jesuita, y se ve que con posetas e hipocresías pretenden acallar todo, y semejante salvajada no estamos dispuestos a que quede impune, estos ciudadanos que suscriben, a pesar de que la víctima no les es ninguna parte interesada.

Conviene remarcar que la víctima todavía hace cama debido al trastorno que sufrió, cosa que pueden atestiguar los doctores Fijon y Rivas.

Repetimos que esto no estamos dispuestos a silenciarlo, pese a las posetas de este monstruo de Amadeo Guardia y pese a todos sus jesuitismos y a todas las influencias y martingalas a que él pueda recurrir.

Si las autoridades no están dispuestas a hacer justicia, ya la hará el pueblo de Badalona, despreciando los géneros que este burgués fabrica, pues conviene hacer resaltar que, a pesar de todo, este salvaje burgués ya está en libertad. Si el caso se hubiese dado con un obrero, vis a vis de la hija de un burgués, seguramente que el obrero tendría para días sombra.

Esta es la justicia capitalista para el que tiene dinero y es amigo de los jesuitas, como lo es el burgués que mencionamos.

Por hoy hacemos punto final; si es necesario, insistiremos sobre ello.

Badalona 6 de agosto de 1931.

—Joaquín Villanueva, Clemente Gallego, José Ramon, Pascual Gómez, miembros de la Junta del Sindicato de Productos Químicos.

Gerona

PARA CONTRARESTRAR UNA MANTONERA PATRONAL

Compañeros albañiles, ¡alerta! Los patronos de albañilería quieren dar el último golpe, y para esto se han reunido por grupos y se han dirigido a los talleres de Manteles y Piedra Artificial a entorpecerlos con los patronos de dichos talleres, engañando que no sea material a los burgueses albañiles, que más humanos que ellos, han firmado las bases presentadas. Estos señores se han creído que lograrán lo que creen apoyo para atarcar a vosotros, compañeros, que con vuestra firmeza les estáis dando un alto ejemplo de valor y humanidad; pero que tengan en cuenta, dichos señores, que no lograrán su propósito, pues nosotros, compañeros vuestros, estamos dispuestos a que sea material y piedra artificial a todos los burgueses albañiles que trabajan y han aceptado las bases, y si ellos no se lo quieren dar, nosotros mismos los entregaremos el material que les haga falta.

¡Ahí, pues, compañeros, que la victoria es vuestra! y dar el último golpe a esta inhumana burguesía que es el oprobio de todos los trabajadores.

Vuestros y de la causa.—La Junta.

Santa Coloma de Gramenet

SINDICATO UNICO DE TRABAJADORES Y CASA DEL PUEBLO

Por la presente se convoca a las Juntas de ambos organismos y militantes a una reunión que se celebrará hoy, sábado, día 8, a las nueve de la noche, en el local de costumbre.

Como los asuntos a tratar son de mucho interés, rogamos a todos los interesados la puntual asistencia, para bien de la organización.—Las Juntas.

A su debido tiempo celebróse en ésta la reunión del Ramo Textil y Textil. Leídas las bases que se enviaron a la Patronal, fueron aprobadas por aclamación y se acordó que en caso de conflicto aquí se hará lo que sea necesario para defender dichas bases, siempre de acuerdo con toda la organización textil y textil de Cataluña.

Reinó entre ellos gran entusiasmo.

Por nuestra parte, los deseamos un triunfo total.—Rio-Oja.

Manresa

PARA EL MINISTRO DE FOMENTO

El personal de Vía y Obras se encuentra completamente abandonado y fuera de lo que ordena la Ley.

Los guardas de trozos y guardas y guardas de pasos a nivel (los primeros con servicio nocturno y los últimos con diurno) nunca disfrutan de descanso quincenal, ¡es que estos pobres compañeros no son personas?

El personal de Vía y Obras, tan explotado en su desahogado trabajo, sobre todo, en tiempos de lluvia, nieve y termas, que tienen que vigilar a toda hora sus respectivos trozos y trincheras, en evitación de posibles accidentes en la circulación de trenes, ¿no son merecedores cada quince días de una fiesta? El reglamento así lo ordena, pero no es respetado por sus jefes inmediatos que gozan explotando a los pobres compañeros.

Debe acabarse pronto y de una vez este estado de cosas, pues si por explotaciones insanas y cobardes "osarios jefes" cobran unas miserables posetas en "auder de nuestra frente", el "auder de nuestros servicios", con el "auder de nuestra frente". El ministro de Fomento debe cortar, radicalmente, estos abusos y hacer que se respete y cumpla, lo que ordena la Ley.

Vilaplana

SINDICATO UNICO DE TRABAJADORES

Sigue la huelga de piepedreros y albañiles con mucha animación por parte de los huelguistas, siendo nuestro propósito al renovar el trabajo, que según parece será en breve, el de aniquilar a los desahogados, quienes hasta ahora han vivido a nuestra costa.

Compañeros, fortaleza y ánimo, que ya se acerca nuestro triunfo.—La Comisión de Huelga.

EL TERROR NEGRO EN EL PRAT DE LLOBREGAT

La eslinga de De Jong sin hablar y el conflicto continúa en pie. — Manejos del Centro de Artesanos y los monárquicos dueños de la situación. — Una carta de los detenidos

Para el helandé De Jong no existen convulsiones sociales. No quiere percibir el rugido de la miseria. Y, soberbio, sigue mudo, sordido, ante los clamores de la justicia que asiste a estos proletarios.

Mimado por la Compañía, rodeado de aduladores, emcharcado en la riqueza, De Jong parece un buda que se contempla el ornámbigo cruzado de brazos, extático, insensible a toda palpitación de humanidad.

El conflicto sigue insublime, agravado cada día por la ciega intranquilidad de De Jong y sus amos.

Está representando un papel indigno, cuando no criminal, el llamado Centro de Artesanos, reaccionario y amparado de mala gente.

Se nos ha denunciado que ese Centro tiene organizada una banda de provocadores y pistoleros al servicio de "La Soda Barcelona S. A.", pagada con soldadas bien crecidas.

A cuanto y razón de esos reaccionarios, estos días se vienen realizando provocaciones y amenazas terroristas sobre las mujeres de nuestros amigos en huelga, contra seres indefensos y contra los mismos hombres.

A dicho Centro pertenecen los monárquicos sin rey, del pueblo, convertidos lastimosamente en republicanos de la derecha, e secuaces de Maura.

Ellos son los amos de la situación. Y desde su Centro, desde el Consistorio, esos lobos con piel de demócratas están horrozonando a la buena gente del Prat.

Las personas honradas deben vigilar estrechamente a esos elementos jesuiticos borbónicos monárquicos que, como ranas, van pidiendo rey; deben estar alerta contra los reaccionarios republicanos del Centro de Arte-

Mollet

MITIN DE AFIRMACION SINDICAL

El día primero del corriente mes tuvo lugar en esta villa, con numerosísima concurrencia, un mitin en el que tomaron parte los compañeros, además de Mariano García, que lo presidió, Enrique García; Bosch, de Grallers; Mas, de la Federación Comarcal; Montserrat, del Fabril de Barcelona; Rosario Dolcet, y por la Confederación Regional, Magriá.

Se expuso la necesidad de que los trabajadores se organicen, pues con ello se adquiere un sentido más amplio de la vida y se favorece la formación de la personalidad social.

En párrafos vibrantes se atacó al Gobierno por su actuación homicida en los sucesos de Sevilla, y se recomendó que en la educación de los hijos se tuviera en cuenta los fines del capitalismo, que les militariza para la defensa de sus intereses.

Se combatió a la Prensa burguesa; se exaltaron las funciones de los Comités de fábrica, que preparan a los trabajadores para realizar su revolución y se hizo comprender a las mujeres el deber que tienen de acompañar a los hombres en todas sus luchas por la conquista del futuro.

Finalmente, se hizo la crítica de la actual situación política, que mientras, como en los tiempos de Martínez Anido, aplica la "Ley de Fugas" a los trabajadores, ampara y protege a todos sus enemigos.

Terminó el acto con apasionadas palabras en defensa del socialismo revolucionario. — Corresponsal.

REDACCION DE "SOLIDARIDAD OBRERA": CONSEJO DE CUENCO, 100, PRAL., 1. TELEFONO NO 2572

timas de un mal tratamiento y de una total falta de ventilación lícitas, ahogados de angustia, nos sacaron a nuevo del departamento de atrás, cuya extensión mide más de metro y medio cuadrado.

De allí salimos con camisa, pantalones y toda la ropa empapada en sudor y desgarrada.

En aquellos momentos acudieron familiares nuestros y también una delegación de la Confederación Regional de Sindicatos alcten a la C. N. T., que acudieron a averiguar cuál era nuestra suerte.

Dicha delegación se interesó vivamente por nosotros y nos entregó cincuenta pesetas.

A los pocos momentos arribó otro camión también blindado, procedente de la Jefatura de Policía de Barcelona. A él nos subieron, coupando todos el único departamento que poseía, de unos dos metros cuadrados.

Arrancó el vehículo hacia la Ciudad Condal, y en vez de llevarnos, como se nos tenía prometido, a Jefatura, se nos metió sin más ni más, y con el antecedente del mismo, caprichoso, amañado e insultante atestado de la Guardia civil, en la Modelo, donde yacemos por culpa de los tiranos de España.

Al día siguiente, martes, se presentó en la Cárcel el Juzgado militar, tomándonos declaración sólo a tres, prometándonos que al otro día se nos tomaría a todos.

Per la pronto, ninguna providencia ha recaído sobre nosotros. Y continuamos víctimas de la arbitrariedad hecha mala ley, hecha fuerza, hecha saga que mata insensiblemente.

Estamos, pues, recluidos, en Aglomeración 2.ª

A los compañeros del Prat les exhortamos a que tengan tesón. ¡Viva la huelga! ¡Viva la Confederación Nacional del Trabajo! Los honores detenidos del Prat.

¿Per qué el camión blindado que conduca a estos jóvenes, estuvo parado casi una hora ante la "Soda Barcelona, S. A."?

¿Fue para que la canalla de esa Compañía anárquica se casara contra estos "hombres detentados"?

¿Fue para provocar al pueblo, dar lugar a un altercado de orden y repetir el crimen anterior, ora disparando contra el pueblo, ora aplicando la ley de fugas a esos braves muchachos?

La manobra está bien vista, señores del O. P., del C. A. y de la S. A.

Debido a los compromisos que tiene este Comité para pago de material confederal con el Comité Nacional, deseáramos que, a la mayor brevedad posible, los comarciales, intercomarciales y Sindicatos Nicos de la región nos liquidaran el material que nos deben de carnets y sellos confederales.

Esta determinación es obligada, debido a los compromisos que existen con la imprenta que nos hace el material.

Esperamos serosos atendidos a la mayor brevedad posible.

Este Comité interesa de todos los Sindicatos de la región de Cataluña que, atendiéndose a los acuerdos de nuestros comités y respetando el capítulo de la carta confederal, todos los carnets vayan al corriente de pago en lo que concierne al sello mensual de 0'15 céntimos, pues sin este sello el carnet carece de valor.

Esperamos que la organización de la región ternará buena nota de ello. Además, esperamos que todos los trabajadores exigirán de su Sindicato el sello confederal.

SIGUIENDO NUESTRA COSTUMBRE, MANANA PUBLICAREMOS "SOLIDARIDAD OBRERA" EN EXTRAORDINARIO DE DOCE PAGINAS

El conflicto de Cardona

PRECISIONES PARA EL GENERAL BATEL

Recién proclamada la República, cuando el capitalismo tenía dudas sobre la sinceridad de las palabras pronunciadas por los jefes de la democracia española al prometer, dando la oposición, a los obreros un régimen de igualdad política y jurídica con la burguesía, los conflictos sociales se resolvían con el triunfo de la justicia representada por las aspiraciones proletarias. Las empresas reconocían la personalidad colectiva de los trabajadores agrupados en sus sindicatos, tenían conciencia de sus fuerzas, trataban y pactaban con ellos, transigían ante el temor de la justicia prometida por los Prieto, de los Ríos y compañía, consentían, en fin, a aumentar en unos miserables gramos, el peso del pedazo de pan que salían a sus explotados y a abrirles un poco más el grifo de la fuente por donde mana la personalidad y la dignidad humana.

Pero cuando la burguesía se ha convencido de la puerilidad de sus temores, cuando ha visto que la República veía precisamente a sostener y a apuntalar lo que ellos creían derribaría, el capitalismo, entonces, ¡oh!, entonces se ha vuelto más cerril, más insolente, más provocadora y más inhumana que antes, se ha negado a tratar con los Sindicatos, ha escamoteado a los obreros muchas de las mejoras obtenidas, ha retrocedido en fin, a los tiempos más ignominiosos de la Dictadura.

Y el Estado, el Gobierno republicano, los mismos hombres que habían clamado contra la injusticia social, que decían avergonzarse de las indignidades financieras pactadas entre la Monarquía y las grandes compañías, representación genuina del capitalismo, esos señores que proclamaban la renovación total, política y social de España, alimentan a la burguesía por ese camino de suicidio, mantienen intactos los más injustos privilegios, se convierten en coraceros de todos esos "truts" que, cual gigantesco pulpo, ahoga con sus tentáculos al pueblo español, mantienen y refuerzan, en vez de derribarlo, todo lo que de arcaico y podrido tiene la sociedad en nuestro país y, mal que le pese al general Batet, prestan sus hombros, a los mal llamados guardadores del orden público, sean civiles o soldados, les prestan, repito, al capitalismo para aumentar su capacidad de resistencia frente a las embestidas obreras, confundiendo, como es lógico y natural, al Estado con la burguesía, siendo de extraño palabras que, como las del general Batet, pretenden desmentirle y hacer ver que el Gobierno

es neutral en esa lucha entre los obreros y sus explotadores.

Mandado a Cardona por el Comité de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña para estudiar el conflicto allí planteado por la rapacidad de una Compañía de gavianes, he tenido ocasión de comprobar, a pesar de lo difícil que resulta el saber algo de lo que pasa en el interior de las minas, acordadas por fuerzas del Ejército y de la Guardia civil, la veracidad de lo afirmado por SOLIDARIDAD OBRERA—pues en duda per el general Batet—de que los guardias y los soldados efectuaban trabajos en el interior de aquellas.

Tengo en mi poder una declaración firmada por un esquirel llamado José García Paredes en la cual dice que un guardia civil hace maniobrar el ascensor para subir y bajar a los pesos, como existen también declaraciones verbales de capataces afirmando que la fuerza pública trabaja en la conservación de la maquinaria.

Los soldados reciben de la Compañía una peseta diaria de gratificación y un paquete de tabaco. ¿Cabe mayor soberbia e indignidad? Se dice que hay varios soldados y guardias heridos por accidente del trabajo y se sabe que dos de los primeros fueron curados, el uno de una lesión producida por un clavo y el segundo de una herida en la muñeca, infectada ya por la petaca.

¿Le parecen sus pecas precisiones al general Batet?

Existe, además, un pozo—el de "María Teresa"—que sin un incesante trabajo para desaguarle se hundiría irremediablemente. Ese trabajo nadie más que los civiles o los soldados pueden ayudar a hacerlo, ya que los capataces esquireles son insuficientes.

Este conflicto que la Compañía originó con la fátal ceguera de querer despedir a un obrero que había refido con un capataz, tiene por causa real el deseo de eludir el cumplimiento de unas bases per aquella firmadas cuando el Gobierno, conforme a lo expuesto al principio de mi artículo, sus se se había puesto incondicionalmente al servicio del capitalismo. Y jamás aquella lo hubiese planteado de no ser así, de no contar con esquireles con uniforme, pues los daños materiales ocasionados per la paralización completa del servicio hubieran sido incalculables.

Pero ni aun así lo ganará. Todos los obreros están dispuestos a resistir hasta el último extremo, hasta la desesperación si es preciso, pues también ese sentimiento hace, a veces, ganar batallas.

José Robusté

NOTICIAS LOCALES

LO QUE DICE EL GENERAL BATEL

Al recibir ayer a los periodistas el general Batet les dijo haber estado en el Gobierno civil y en diversos Consulados, en visita protocolaria.

También les dijo que había dirigido una carta al director de SOLIDARIDAD OBRERA, que publicó un escrito bajo el título "Barcelona, en estado de guerra", denunciando un acto que se dice realizado por un soldado en la calle de la Boquería, una de estas últimas madrugadas, haciéndole presente que las puertas de su despacho están siempre abiertas a los periodistas y al público en general, que quisiera dirigirse a él para velar por la disciplina militar.

En la misma carta se niega que un soldado pudiera estar allí a la hora aquella ni en otra, con saber, por no usar éste más que en actos de servicio. Sólo puede admitirse el caso de algún individuo de los recientemente licenciados que, celebrando el acontecimiento, hubiese cometido en momento de irreflexión el hecho denunciado.

Termina la carta encareciendo la necesidad de que en casos análogos se proceda a la detención o hacer detener, por agentes de la autoridad, a los protagonistas, añadiendo que se están realizando las oportunas averiguaciones.

Después de esta referencia de dicha carta, el general Batet en-

tregó para su publicación la siguiente nota: "Practicada una inspección al objeto de averiguar los hechos denunciados en Cardona, con ocasión de la presencia en dicha villa de fuerzas del Ejército, aparece que se produjo una humareda en un montón de carbón triturado que anteriormente era regada por los obreros, acudiendo la tropa por elementales deberes de humanidad a apagar lo que se creyó conato de incendio.

En cuanto al manejo por los soldados de la vagueta en plano inclinado, existe un servicio de avanzadilla situado en aquellos lugares, para cuyo relevo y aprovisionamiento se utiliza por la tropa, para mayor comodidad, la mencionada vagueta, sin que ninguno de los citados hechos implique en modo alguno la prestación de servicios de ninguna clase a la Empresa, limitándose la misión del Ejército, de conformidad con las órdenes recibidas, a vigilar en pro de la conservación del orden, con tendencia a evitar que sean cometidos hechos delictivos de ninguna especie."

POR INJURIAS A UN GENERAL

Ayer presentó declaración ante el juez militar Sr. Urbal nuestro compañero de Redacción Ramón Magra, acusado de injurias al general Ruiz Trillo, contenidas en un artículo en el que aquél publicó con motivo del bombardeo de casa Oornalco.

Mostacilla cinematográfica

El rumor que hasta ahora llegaba a nosotros respecto a los manejos de los omnipotentes directores de los tristes destinos de "Cineas" hoy tomó ya una forma precisa.

Sin duda, con objeto de prescindir de aquellos elementos que, pese a su competencia, no integran la camarilla de los que a favor del dinero ajeno medran sin que les refrene ningún escrúpulo el tan cacareado Comité Directivo se entrega a manejos cerca del personal, cuya finalidad no vemos bastante clara.

La urgente necesidad de iniciar una —creemos que tardía— defensa de intereses, excesivamente al descubierto, obliga a determinado magnate bancario, sin duda lleno de buen deseo, pero tendenciosamente informado, a intervenir en la dirección de "Cineas", pretextando la necesidad de una reorganización en sus oficinas.

Y ante estos poco justificados manejos, a nosotros se nos ocurre preguntar: ¿No cree el señor Romo que después de sus preliminares investigaciones en la Dirección y no el personal lo que preciaría depurar?

Porque allí hay quien "campea" por sus respetos... sin que, desgraciadamente, estos "respetos" alcancen a la Caja.

Un amigo curioso —y como tal indiscreto— nos pregunta: ¿Qué hay de una famosa gestión realizada tiempo atrás por una poderosa (!!) entidad, encaminada al logro de una protección cinematográfica por parte del Estado?

Pero nosotros que somos "buenos chicos" y no queremos que nadie "baile" por nuestra culpa, silenciemos la respuesta, aconsejando al preguntador que para alamburar su ignorancia se dirija... a Mussolini, por ejemplo.

Varios años de polémica periodística nos han obligado a conocer a fondo la ley de Imprenta. Por ello, si en estos "ingenuos" comentarios "Cineas" se considerase ofendida o calumniada, con gusto acogeremos sus rectificaciones.

Pero desechemos vanos temores. Los elementos directivos de "Cineas" son lo bastante listos para no meterse en la boca del lobo, ya que si nos ensarnásemos en una campaña para rebatir sus protestas, tendríamos que dejar de lado nuestra habitual "ingenuidad" para definir los hechos más concretamente, y esto, si llega el caso, puede que le "duela" a alguien.

Lo que nos apenaría hondamente, pues no lo merece por su suave, meliflua y "patinante" manera de ser.

Claro está que opinamos así porque no somos "ingléses".

Otro día más.

Gacetillas

La Sección de escritores del Sindicato Unico de Intelectuales está estudiando el programa de acción que debe adoptar para la rehabilitación de la clase, ahora pulverizada por el desenfreno editorial librero.

Para fundamentarla en la mayor solidez posible, solicita de los compañeros no sindicados que pudiesen señalar alguna orientación, se sirvan exponerla personalmente o por escrito a la Delegación de Propaganda, Pasaje del Reloj, 2, 1.º, domicilio del Sindicato, pudiendo también asistir a las reuniones que se celebran todos los lunes, a las diez de la noche.—El Comité.

El Grupo de Acción Social Naturista, de reciente constitución, ha iniciado unas charlas sobre problemas trascendentales de la vida humana; a las que quedan invitados los anarquistas, naturistas y simpatizantes.

Dichas conversaciones tienen lugar los martes, de nueve y media a diez y media, en el domicilio de la Sociedad Naturista de Barcelona, Curmen, 30, 1.º (Ateneo Enciclopédico).

En la próxima semana, un componente de este grupo disertará sobre "Las dos únicas fuentes de la riqueza social y a quienes pertenece esta riqueza por ley natural", pudiendo ser replicado por quienes lo deseen, componentes o no del grupo.

En breve haremos una exposición pública, por medio de la Frerfa, de quienes somos y lo que queremos.—Grupo de Acción Social Naturista.

El actual energúmeno del ministerio de Marina

Háanse olvidado de incluir en el cuadro de energúmenos, al ministro de Marina Casares Quiroga, que, con su faceta de infeliz, ha venido a tomar lindamente el pelo a los marinos mercantes, haciendo causa común con los marinos del sable y con los burgueses navieros.

Bien dijo Sediles, refiriéndose a Casares: "de tan desdichada y funesta actuación en la rebeldía de Jaen", lo que equivale a decir que, además de ser un inepto, era un cobarde; pero este último calificativo puede achacarsele durante los tiempos de la Manarquia, conspirando; pero ahora ¡quién!, nos resulta Casares un valiente, porque se ve con cañones y capitalismo a su disposición: en resumen, es un valiente... pueroo.

Prueba de que es un cobarde el actual ministro de Marina, que ha claudicado ante los navieros y marinos de guerra, para no llegar a desmilitarizar a la Marina Mercante, pues creyó, desde un principio, poder engañar a los mercantes, sirviéndoles un proyecto de desmilitarización de puro camelo, ya que estaba confeccionado con miras a favorecer a los marinos de guerra, y se ha decidido llevar dicho proyecto a las Cortes para que las "papás" del pueblo (?) hagan lo que está previsto, dejando militarizado todo como ahora, ya que así parece ser el deseo de los socialistas. ¿Se comprende la maniobra?

De las Cortes, como siempre, no esperamos nada bueno; pero nos induce a ocuparnos de todos esos manejos para demostrar, una vez más, que toda resolución de los políticos tenderá a defender al capitalismo y a los pretorios del ansia.

Para demostrar al instante caudiqui y dictatorial del ministro de Marina, Casares Quiroga, añadiremos que últimamente nombró subsecretario de su departamento, al marino de guerra Julio Varela, que fué ayudante, durante la Dictadura, del almirante Cornejo, de detestable memoria para los marinos mercantes.

Seguiremos ocupándonos de la cloaca denominada Ministerio de Marina.

Trabajadores del mar: Hay que irse preparando para exterminar de una vez los energúmenos.

Convenientes aclaraciones sobre la estructura y el método de un «Curso sobre la Revolución moderna»

El Dr. Diego Ruiz al señor director de SOLIDARIDAD OBRERA.

Le quedará obligado, si, a cumplimiento del anuncio que ley da su interesante diario, del curso que ha de abrirse el día 10 del corriente, en el Polytechnicum, querrá advertir:

1.º Que esas conferencias, como las similares que ha organizado el Klastos Club, cuya representación tengo, no ofrecen carácter alguno dogmático; sino que son de esencia polémica.

CARTELETA

TEATROS, CINES Y DIVERSIONES

TEATRO NUEVO CINE RAMBLAS

Temporada Popular de Zarzuela por la GRAN COMPANIA LIRICA SAUS DE CABALLÉ
Tarde, BUTACOS desde 1'50 ptas.
Hoy, sábado, 8. Tarde: LA FIESTA DE SAN ANTON, LA VIEJECITA Y LOS FAROLES. — Noche, a las 10: Actos 1.º y 2.º de LOS GAVILANES y LA DOLORESA

RESTAURANT
La Patria
Cubiertos y banquetes.—La mejor paella. Sególvada (esq. Muntaner)
Teléfonos 22796 y 22804

TEATRO COMICO

El local más fresco y ventilado de Barcelona. Gran compañía de revistas del Teatro Romea, de Madrid. Vedettes: PERLITA GRECO y LA YANKEE. Primer actor: FAUSTINO BRETANO. Todos los días el programa más alegre de Barcelona. Hoy, noche, y todas las noches, las obras de mayor éxito del género alegre

COLIBRI

¡Por si las moscas!
Grandioso triunfo de FAUSTINO BRETANO y toda la compañía

ca. Y cada una de ellas se compone de dos partes: en la primera, rápida y sintética, el orador presenta su tesis; en la segunda parte, cualquier oyente expone sus dudas, objeciones y rectificaciones, sin más límite que el de la usual cortesía cuando la discusión está animada de espíritu científico;

2.º Que, también por voluntad y deseo del Klastos Club, el Curso no es una mera exposición de fechas y doctrinas, sino al contrario: motivo y excitación de ejercitamiento crítico, de enseñanza sin pedantería, de "laboratorio lógico".

3.º En fin, que, aunque la conferencia núm. XVII (la penúltima) está situada, por razones de cronología, al final y no al principio del Curso, sin embargo, quien acudirá se dará cuenta de que el orador expone las revoluciones precedentes a la luz de la técnica y táctica de esa Escuela Insurreccional de Barcelona, que ha dado, con Sentifión, maestro de Francisco Ferrer, uno de los mejores pensadores de estos tiempos. Y vaticinador de los mismos, como creo poder demostrar, y demostraré.

Regándole que perdona por el espacio que le he pedido, y agradeciéndole desde luego la inserción, me es grato expresar a usted los sentimientos de simpatía del Klastos Club. Y los personales míos.

Dr. Diego Ruiz

Restaurant
Casa Juan
El más popular y acreditado. Especialidad: Paella a la valenciana. Rambla Santa Mónica, núms. 21 y 23. Teléfonos 22692 y 22693

Triunfo-Marina-Cine Nuevo

Programa para hoy
TRIUNFO Y MARINA
SALLY (sonora). UNA JUEGA EN LA GRANJA (dibujos sonoros). EL REY DE LOS JINETES Y LA REINA DEL JAZ
NUEVO
TENTACION (sonora). UNA AVENTURA EN CHINA. JUGADOR DE GOL. LA REINA DEL JAZ

Casino San Sebastián
APERITIVOS - RESTAURANTE - THE SALIDA DE TEATROS - CONCIERTOS
La mejor orquesta capitaneada por JUAN DURAN, con su orquesta
CONCIERTO EN LAS TERRAZAS con servicio de Café-Bar
La temperatura más agradable de Barcelona

MARICEL-PARK

El mejor Parque de Atracciones. Banda. Castillo de fuegos artificiales

CINES

Gran Teatro Cerdal

Sesión continua. EN LA FRONTERA, por BEN-TIN-TIN. EL CASTRO DEL DESIERTO, por JOHN BOLES (Cineas). NOTICARIO Y GENTIA MUDA

ROYAL - BOHEMIA - DIANA

Represes a precios populares. EN CARBONERO A GRAN SEREN, por MATT MOORE. LA FERRUCIA COQUETA, por COLLEEN MOORE. EL SIGNO DEL ZORRO, por DOUGLAS FAIRBRANKS

Monumental Cine

Sesión continua. UN MODELO DE CHICO, por James Murray. LA VOLUNTAD DEL MUERTO, habilitado en español, por ANTONIO MORRINO y LUPITA TOVAR (Universal). NOTICARIO. DIBUJOS. COMICA

Fonda La Palmesana

de Emilia Serred
Jose Anselmo Clavé, 2. Tel. 22846. Puntada completa, 7 ptas. Cubiertos a 2, 2'50 y 3 pesetas. Abonos mensuales a 125 pesetas. Pensión semanal, buenas habitaciones, 25 ptas. Si venís a Barcelona no olvidéis esta casa

La huelga de inquilinos ante las notas oficiosas que viene lanzando la Cámara de la Propiedad

Contra las desearadas y cínicas notas que la Prensa diaria viene dando a la publicidad por orden de la Cámara de la Propiedad, sobre los acuerdos tomados por la Comisión de Defensa Económica, de acuerdo con el pueblo productor de Barcelona; esta Comisión, pone de manifiesto a la opinión pública, que si su actuación no se hace controlada por las leyes vigentes y bajo el capricho de la Cámara de la Propiedad, tampoco son controlados los alquileres que a merced de los sabuesos caseros se han elevado hasta rebasar la medida de no poder pagar ninguno.

Se alega, también, que no hay ninguna ley que ampare o apoye el acuerdo tomado por esta Comisión, que sólo sigue la trayectoria que la voluntad del pueblo trabajador le dicta.

La Comisión de Defensa Económica empieza, con mayor justicia, a esos caseros para que nos digan qué ley les amparó para subir el precio de los alquileres y sus fincas, cuyas medidas, en muchos casos, sobrepasan el 100 por 100.

El pueblo productor de Barcelona sabe muy bien que si el 40 por 100 de rebaja de alquileres no lleva la sanción de ninguna ley de inquilinato, empero lleva de menos la sanción y el acuerdo popular de más de cien mil inquilinos que están dispuestos a mantener hasta el fin lo que en justicia les corresponde pagar.

Son diarias las denuncias que nos llegan de muchos inquilinos, que habitando una propiedad y en idénticas condiciones, unos pagan ochenta pesetas, mientras que el vecino paga sólo cuarenta.

¿De dónde han sacado esa autorización y esa ley los señores chupópteros del prójimo? ¿Qué quiere decir esto? Que dichas sanguijuelas se han colocado antes que nosotros fuera de la ley y que nuestro Gobierno republicano proteja con sus guardias de asalto. Cosa que no nos asusta, ni tampoco nos hará retroceder mientras que esa araña continúa y el atropello para des-

valjarnos sea la norma de comprender la equidad.

Diremos, para terminar, que si el 40 por 100 no ha sido estudiado con arreglo a la ley de inquilinato, tampoco ha sido acordado por capricho de nadie; sino consultando con números que ponemos a la consideración de los que quieren examinar.

Para mejor comprensión de todos, vamos a elegir un tipo medio de 40 metros cuadrados. Hemos de advertir, para conocimiento de todos, que existen tres categorías de precios: 1.º, 2.º y 3.º. Y como la campaña que la Comisión de Defensa tiene entablada es de 100 pesetas para abajo, creemos que estas viviendas pertenecen todas a la categoría de 3.º clase.

Esta categoría está sujeta a un cálculo matemático tipo burgués, o sea constructor de obras.

Este cálculo o presupuesto es de 5 pesetas palmo, resumen total de un presupuesto hecho detalladamente y al detalle. Así, vamos a reducir los 40 metros a palmos y después sacar el resultado coste de la edificación, incluyendo coste de terreno, la contribución y conservación de la misma.

40x24, palmos 1.040, a 5 pesetas.	5.200
Precio palmo de terreno, a 1'50	1.560
Contribución	250
Conservación	250
Total, pesetas	7.260

Si siete mil doscientas sesenta pesetas de capital, convertidas en finca, con un rendimiento de un 60 por 100, resulta un total de 435,60 pesetas, que repartidas en 12 meses dan un alquiler de 36 pesetas con 30 céntimos mensuales.

Queda bien demostrado que la rebaja del 40 por 100, si bien no lleva la sanción de una ley jurídica, en cambio establece el aval de una lógica y de números que no fallan.

El pueblo de Barcelona que juzga por nuestras razones expuestas, y también dará la aprobación o fallo a esta campaña.—La Comisión de Defensa Económica.

La Argentina

Genios hígidosos guatemaltecos, a 1 pesetas docena. Montserrat, 7, Barcelona. Envíe por correo

DEPURATIVO-SEROLFORINA

VENTA ANCHA 25

AVARIOSIS • ECZEMAS • GRANOS • HERPES • SARPULLIDOS • LLAGAS • PRURITO • ÚLCERAS • PSORIASIS

...
Barcelona, en mes... Ptas. 200
Provincias, trimestre... 500
América, Portugal, Filipinas... 750
Los demás países, trimestre... 1500
Número suelta: 10 céntimos

SOLIDARIDAD OBRERA

EDICIÓN:
Consejo Ciento, 239, Pral. 1.
Teléfono número 22572
ADMINISTRACIÓN Y TALLERES:
Consejo Ciento, 241, Bajos
Teléfono número 22571
BARCELONA, SABADO, 8 AGOSTO 1931

DIARIO SINDICALISTA DE LA MAÑANA

LA LEGISLACION DEL PORVENIR

Ciertos camaradas, predicadores de la libertad con frenos y guardarnas, experimentan una sensación de horror ante el porvenir, como el paranoico ante el vacío. Se figuran que si no intervienen ellos, es decir, si no intervienen ellos como legisladores y ajustadores de los desajustes probables, se producirá el caos, la ruina, y acabaremos por somernos los unos a los otros.

Una sensación de angustia los lleva a devanarse los sesos hoy sobre las posibilidades de aprieter al futuro en carriles predeterminados, en moldes previstos, en sistemas elaborados con un deplorable derroche de energías cerebrales. Y ahí los tenéis afanosos, apasionados, fervientes luchando a brazo partido para que los pueblos, después de la revolución, sigan los cauces que ellos creen únicos salvadores y únicos buenos. Y después de haber dado a luz la complicada legislación del mañana, se imponen por misión primordial con un exacerbado dogmatismo la divulgación del descubrimiento. Cada receta que surja tiene siempre una cantidad de gente dispuesta a conular con ella y el inventor, frustrado en el intento de convencer a todo el mundo, termina contentándose con la capilla creada y con oficiar en ella de supremo sacerdote. Ese es el destino que tuvieron hasta aquí todas las panaceas infalibles para salvar al mundo y para legislar el mañana.

Los anarquistas no somos paranoicos, no tenemos horror al vacío; ante todo, porque ese vacío no se producirá; porque la vida tiene ya en sus inatios y en sus mismas tendencias biológicas más previsión y más acierto que los más sabios de los legisladores. Y no somos paranoicos porque confiamos en el hombre, a cuyo despertar nos consagramos más que a otra cosa. Nosotros no decimos a los pueblos que la salvación está en nosotros, en los estatutos de nuestras organizaciones, en lo que nosotros estimamos bueno, sino en ellos mismos, en su fuerza creadora, en su libre iniciativa, en su acción propia. Hay, como se ve, una diferencia muy seria entre el modo de interpretar la propaganda de los libertarios con frenos y esposas y nosotros, que tenemos la molestia de juzgarlos hombres del mismo medio, vulgares, sin contacto con el verbo del espíritu santo ni aspiramos a convertirnos en semidioses. Somos hombres de la calle que por un accidente cualquiera de la vida hemos aprendido que la causa más honda de los males sociales está en la existencia de la autoridad, que esclaviza al individuo en el Estado y al sistema económico; quisieramos que todos los hombres comprendiesen cuál es la causa de su mal y pugnasen por emanciparse de las ligaduras que los oprimen. Esa es la misión de la propaganda nuestra: exponer las razones que tenemos para repudiar la esclavitud política y la explotación económica. El día que las muchedumbres estén convencidas de ello, lo mismo que nos esforzamos nosotros particularmente por ser libres y por crear a nuestro alrededor un ambiente de libertad, lo hará cada uno de los convencidos y se entrará en los umbrales de una nueva vida.

Particularmente, podemos tener nuestra visión de lo que debe ser la sociedad futura; y si tenemos capacidad para ello podemos escribir una novela, una utopía. Si está bien hecha, como las "Noticias de ninguna parte", de Morris, encontraremos aplausos. Pero una cosa es una novela y otra es una resolución de Congreso, que nos obliga hoy moralmente, y que nos obligará mañana materialmente a obrar según ella. No tenemos ningún inconveniente en decir

bien de la utopía de Pataud y Pouget. ¿Cómo haremos la revolución?; pero si el contenido de ese libro se nos hubiese servido en forma de ley, de resolución de Congreso, lo habríamos rechazado. No queremos que se legisle el porvenir, en nombre de una revolución que deseamos libertaria, creadora de nuevas formas de trabajo y de convivencia.

Y no queremos que se legisle el porvenir porque sólo Dios podría abarcarlo todo, tener presentes todas las fuerzas e inclinaciones sociales, determinar cuál es el único camino que nos conviene; y Dios puede hacer eso porque se le pinta omnisciente y omnisciente; ningún mortal tiene esas cualidades y, por tanto, debe renunciar, sobre todo si quiere invocar la libertad y la justicia, a hacer el papel de dios.

Hemos dicho que no sentimos horror al supuesto vacío del mañana postrevolucionario, vacío que se ha forjado metafísicamente en algunas sabezas que se pasan de listas y en algunos corazones angustiados por la ruptura de cadenas milenarias sin tener prontas nuevas cadenas con que sustituir a las rotas. Pero tenemos horror a los caminos únicos, a las rutas infalibles; ante esas doctrinas y esos intentos si que nos angustiamos y nos ponemos a temblar; tras esos unicatos vemos siempre las garras del principio de autoridad. Cuando oímos decir en el IV Congreso de la A. I. T. que la resolución sobre la reorganización internacional del sindicalismo propuesta por el camarada Bernard resolvía y preveía todos los problemas, hemos pedido por los manes más queridos que se nos permitiese el derecho a equivocarnos. ¿Creéis que era mucho pedir? Nosotros no objetábamos si quiera la resolución; no queríamos más que la libertad de error, de estrellarnos contra una pared si nos venía en gana o de abrir un caminito propio si la ocasión se presentaba favorable. No se ha querido tener en cuenta nuestro pedido; habíamos de marcar el paso, por grado o por fuerza, según lo preveía Bernard, y entonces, ante el furor con que se anatematizaba nuestra osadía al querer disponer del derecho a equivocarnos, nos tomamos el derecho denegado.

Se habría podido admitir que una zona determinada, en vista de sus condiciones económicas, culturales y sociales, se trazase por intermedio de sus delegados y de sus órganos revolucionarios, la línea general a seguir durante y después de la revolución, dejando siempre el suficiente margen a las rectificaciones de tiro. No era eso: se quería medir al mundo con el mismo cartabón, borrar todas las diferencias, desconocer la desigualdad de desarrollo, de condiciones y de posibilidades, y aprobar una nueva tabla de la ley, propuestas esta vez, no por Molés, sino por Bernard. Las hemos rechazado y, en nuestro lugar, cualquier anarquista, no importa su tendencia y su interpretación, habría tenido que hacer lo mismo.

Recordemos una vez más el fenómeno de los Soviets, de los Consejos. Fueron creación del pueblo, no prevista ni resuelta por Congresos, y la experiencia ha demostrado con qué buen tino han obrado los trabajadores al buscar en ellos sus órganos de regulación y de administración.

El que hayan caído luego bajo la dictadura del partido comunista y hayan sido desvirtuados, no quiere decir nada contra su excelencia. Y bien; lo mismo que han surgido en las revoluciones rusas de 1905 y 1917 esos organismos proletarios, fenómeno que se repitió en Alemania de 1918, pasando por alto

paganda; eso es lo fundamental para nosotros, que no queremos ser mañana dictadores ni semidioses. Pero no propaganda de recetas hechas, de específicos empacutados y sellados ya como intangibles, sino de ideas de rebelión, de superación moral, económica y social, de repudio al estatismo, a todo estatismo. Lo que no conseguimos por ese camino, estemos seguros, no lo hemos de conseguir con todos los ensayos que hagamos para canalizar la revolución de antemano. Nos referimos a la revolución de mañana, porque en cuanto a la de hoy, la que debemos iniciar hoy mismo en las ideas y en los hechos, tendríamos otras consideraciones que hacer.

Sabemos que, al fin y al cabo, los resultados de una revolución están contenidos en la preparación espiritual de los pueblos; si en éstos se ha trabajado previamente en un sentido de superación, la revolución irá más allá; si no se ha trabajado así, quedará más próxima al viejo mundo que ha intentado destruir.

Hagamos propaganda y pro-

paganda; eso es lo fundamental para nosotros, que no queremos ser mañana dictadores ni semidioses. Pero no propaganda de recetas hechas, de específicos empacutados y sellados ya como intangibles, sino de ideas de rebelión, de superación moral, económica y social, de repudio al estatismo, a todo estatismo. Lo que no conseguimos por ese camino, estemos seguros, no lo hemos de conseguir con todos los ensayos que hagamos para canalizar la revolución de antemano. Nos referimos a la revolución de mañana, porque en cuanto a la de hoy, la que debemos iniciar hoy mismo en las ideas y en los hechos, tendríamos otras consideraciones que hacer.

D. A. de Santillán

APUNTES

El primer filósofo en Iberia

"Ni payaso, ni tenor, ni jabbal".

¿Habéis oído nunca una frase de más baja jerarquía intelectual?

¿No?

Pues esa frase imbécil, de manida intención y de términos chabacanos, ha sido comentada, ensalzada y ponderada como una expresión del Quijote, por más de mil escritores españoles. Toda adulación es inmoral y vergonzosa, pero esta entrega incondicional del decoro ante una frase necia, sólo porque quien ha dicho la frase ostenta fama de intelectual, es el barómetro de nuestra medianía intelectual y el índice de nuestra pobreza de espíritu.

Hay en España una crisis tan honda de hombres de talento, que el primer tuerco está en la posibilidad de ser proclamado rey en esta tierra de ciegos.

Toda la prosopopeya de Ortega y Gasset como filósofo estriba en haber nacido en España, donde la Filosofía no tiene antecedentes.

Si Ortega y Gasset nace en Alemania, cuna de los grandes especuladores, los teutones le habrían aprovechado únicamente para escribir artículos de fondo en la "Gaceta de Berlín". Pero en España, la aparición de un filósofo, siquiera sea de la calidad del Sr. Ortega y Gasset, era un suceso mágico, como sería un prodigio la aparición de un torero en Calcuta. Es hijo del contraste.

Cuando los españoles vimos aparecer por primera vez a este hombre extraño en nuestro ambiente, que hacía silogismos con las ideas, todos nos agrupamos en torno suyo con la boca abierta, los ojos dilatados, la respiración contenida, igual que esas multitudes de papanatas que se agitan alrededor de los prestidigitadores.

Al principio no queríamos creer en el milagro. Nos resistíamos, por hábito, a admitir la presencia de un filósofo español en España.

Pero pronto nos convencimos de que la cosa había ocurrido. En España teníamos, [por fin], un filósofo, un hombre que hacía juegos malabares con las pesas de plomo de la Metafísica.

¿Qué nos correspondía hacer ante este caso inaudito?

¡Oh!, el camino se mostraba bien claro. Había que guardarlo como oro en paño, había que mimarlo, ensalzarlo, adularlo.

El 95 por 100 de los españoles no entendemos lo que dice Ortega y Gasset, porque abriga la penosa sospecha de que dice muy pocas cosas inteligibles y útiles. Pero ¿qué importa eso?

Nosotros somos dueños de un filósofo, del primer filósofo que podremos guardar en un Museo, y nuestro deber como patriotas es aplaudirlo incondicionalmente.

¿Qué el Sr. Gasset dice un día estas tres formidables palabras: jabbal, tenor, payaso?

Nosotros nos ponemos de rodillas y, ciegos, adoradores fervientes, musulmanes hasta en eso, nos rendimos ante el verbo creador y esotérico que las ha dicho.

¿Tienen algún valor estas palabras? ¿Se pronuncian por primera vez en nuestra lengua?

No importa eso. A nosotros nos corresponde saber únicamente que las ha pronunciado nuestro filósofo nacional.

El día que al Sr. Ortega y Gasset se le ocurra crear este aforismo: "Si Dios existe, el hombre está más cerca de él que el caballo", nuestro entusiasmo culminará en el delirio y daremos de cabeza en el manicomio.

Actualmente no nos hace falta porque los imbéciles pueden andar sin peligro por la calle.

Benigno Bejarano

LA CANCION DE HOY

¡HACEMOS ALGO!

En lo de Gasset y Prieto no me meto.

El que un ministro de Hacienda se selga por la tremenda, contra la filosofía de un discurso, es, de ministro, recurso y puede de él echar mano; pero yo soy ciudadano, ante todo, y mi fin no es de ese modo laborar.

Mi tiempo no he de gastar, en escribir una nota, ni en replicar a un vocábulo, ni en devolver—¡voto al diablo!—la pelota.

No, señores, no me meto en lo de Gasset y Prieto.

A mí, el discurso que Ortega, ante una Cámara lega, pronunció, al alma no me llegó. Y exclamé lo que ahora digo: "Seo no resa conmigo; no hago caso, porque yo no soy "payaso".

¡Jabbal! Tampoco eso va por mí. ¡Tenor!... Aunque soy cantor (que modula cada día una breve melodía), yo canto en tono menor..."

Por lo tanto, no me meto en lo de Gasset y Prieto.

Pero el que me pertenece a mí, (que, cual dijo de antemano, ciudadano, es todo por cima, soy) exclamar que no es hoy, señores, día de hablar; es día de hacer y aprieta; y lo que no sea hacer dará derecho a decir, de manera sana y sana que justamos tocando a miles!

(y que ya se puden ir, ¡pero para no volver!)
MANUEL CASILLA

PANORAMAS

HAMBRE Y TRIGO

El trigo yace en la era; el segador regresa a sus bases sin dinero apenas, agotado, deshecho, pensando en el invierno que se aproxima y en el pan que no podrá adquirir.

¡Ah, la sobriedad del pueblo español! Burla infame a la miseria y al hambre.

Tres veces en veinte años se ha modificado la talla de los mozos del reemplazo, cada vez más pequeña y cuando se ha querido aplicar a nuestros soldados las medidas medias que rigen en los ejércitos europeos, el Estado se ha quedado sin soldados y hemos aplicado medidas especiales.

Somos en Europa la nación, físicamente, más miserable.

Nuestra miseria física, está en relación directa con nuestra sobriedad. No somos un pueblo sobrio, sino un pueblo hambriento.

Tan hambriento que la tuberculosis nos diezma, de cada diez españoles uno está contaminado, y cada año mueren cuatrocientos mil niños de enfermedades que una alimentación racional no permitiría desarrollar. Pero mientras tengan tanta fama las migas y el gazpacho, no podremos matar el hambre.

He visto en el Maestranzo labriegos que tienen por todo sustento el pan de maíz (mixtura), duro e indigestible, acompañado de una sardina o de unos pocos higos. He visto en Castilla hombre que pasa los días (y los años) con un trozo de pan blanco o moreno y unas migajas de queso manchego.

Y cada año, cuando el trigo está en la era, el Gobierno interviene, fija tasas, determina normas, establece precios. Y el pan es cada año peor, es cada año más caro. ¿No hay remedio? El tenedor de Castilla, el cacique, el acaparador, el que vive del trigo que ni siembra ni siega, tiene buenos valedores que le ayudan a recoger lo que otros sembraron y segaron.

Para proteger la agricultura nacional—dicen—se cierran las fronteras y allá, tras el Atlántico, quemán el trigo porque es más barato que el carbón. Y porque sabe la burguesía agrícola que no tendrá competencia, nuestra producción triguera es una infamia y el pan una maldición, por lo malo y caro.

Somos la nación que produce menos trigo por hectárea sembrada. No hay selección de semillas, ni cultivo intensivo, ni nada. Nuestra agricultura está en mantillas y aunque enriquece a cuatro acaparadores, es la causa de nuestra miseria y de la fama de nuestra sobriedad.

No se puede tocar a los acaparadores, ¡claman al cielo!

Maura atribula a ellos el poder de hacer variar el sentido de unas elecciones. Dato tuvo que arrojar millones a los americanos, durante la guerra, para obtener el trigo que al país negaban los acaparadores castellanos. Por la frontera de Portugal, los vagones cubas, para el vino, pasaban llenos de trigo, que desde Lisboa se enviaba a Francia, y América nos surtía del preciado grano a cambio de un raudal de oro. Y cuando la paz hizo poco apetecible el negocio de aquella exportación, los agricultores (que no labran, ni siembran) pidieron al Gobierno que quemara el trigo de la Argentina y de Australia, que a cuenta del Estado se había comprado, porque precio remunerador. El trigo no fue quemado; pero se pudrió en los almacenes y se hundió la industria harinera del litoral, que podría aun hoy, formar un mercado regulador del precio del pan.

Ni la dictadura de Primo se atrevió con los emperadores trigueros de Castilla.

Así tenemos un mercado desquiciado, una industria moribunda; el pan malo y caro y el país hambriento y depauperado.

Y el Gobierno de la República no se atreve tampoco a variar la política triguera.

También, como todos los años, en éste, se fijan tasas, y se señalan normas.

Ya sabemos el resultado: otro invierno de hambre y de odio.

Y llegará mayo, los trigueros formarán mares de oro y azul y el cura bendecirá el término y los labriegos lanzarán crucecitas para salvar las cosechas del huracán o del pedricazo. Se salvarán, o no, de las inclemencias del tiempo; pero el segador comerá poco pan del trigo que siegue. Y si llega a segar, cada cruz que hallará entre los trigos, será un toque a la bota y un momento de descanso. Y nada más.

¡Trigo y hambre!
Y seguirá perdurando nuestra tradicional fama de sobriedad.

GALARZA Y "LA TIERRA" Una metedura de pata

El flamante director general (1) de Seguridad, aquel contrador radical socialista, ha topado una metedura de pata, de esas que dejan en ridículo para toda la eternidad.

Al informar a los periodistas que acuden a recibir órdenes del Director... de Seguridad, dijo que gracias a ellos les informaba de las falsedades de un periódico de "poco tiraje" y echo por esquirolas.

La fobia del señor Galarza, no le deja ver lo que es un esquirol y lo que no lo es; los periodistas que redactan "La Tierra", que es el periódico a quien alude, está redactado por periodistas sindicados al Sindicato Único de Escritores y Periodistas, por lo cual resultan estos compañeros más conscientes de sus deberes profesionales no acudiendo al Centro Policiaco a informarse, que esos otros "chicos" de la Prensa que no escriben más que lo que les dicta Galarza.

Esquirol es aquel que traiciona a otros en el trabajo, y los aludidos por Galarza, no sólo no traicionaron y sí que cumplieron con los más elevados ideales revolucionarios en los presentes momentos.

¡Estamos, señor Galarza!

COMITÉ PRO PRESOS

GRAN MITIN
CONTRA LAS PRISIONES GUBERNATIVAS, CONTRA LOS ATENTADOS POLICIACOS Y POR LOS PRESOS Y PERSEGUIDOS

que se celebrará, a las diez y media de la mañana, en el gran teatro del Bosque tomando parte como oradores:

PARRERA
DURRUTI
GARCIA
PEIRO

para iniciar una enérgica campaña contra las prisiones gubernativas, contra los apaleamientos y malos tratos, contra la barbarie de Sevilla y del Prnt, contra los responsables de que se perriga y encarcele a los compañeros que los días 14 y 15 de abril fueron arrancados de las mazmorras de Barcelona y Figueras, para pedir la libertad de los que han sido llevados nuevamente al maldito castillo de Figueras, como Feliciano García y Pedro Oro.

Para lanzar el anatema PROTESTAMOR acudid. Os lo pedo el

COMITE PRO PRESOS DE CATALUÑA